
La presidenta dijo que el tratado es "justo" y detalló una propuesta enviada a EU.
La mandataria federal aseguró que la relación con Estados Unidos es ‘respetuosa’.
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La Sección 22 del Sindicato Nacional
de Trabajadores de la Educación (SNTE)
rechazó el decreto publicado por la presi-
denta Claudia Sheinbaum el pasado 9 de
abril en el que se establecen apoyos para
la condonación de adeudos, congelamien-
to de intereses, facilidades de pago a la
vivienda a través del FOVISSSTE.

Según el magisterio oaxaqueño, con
este decreto se pretende "distraer a las y
los trabajadores al servicio del Estado" y
no atender las demandas de los trabajado-
res de la educación. "La narrativa cons-
truida por la cuarta transformación, argu-
menta de ser un gobierno abierto al diálo-
go, pero en los hechos se contradice,
demostrado así en las mesas de trabajo
sostenidas por la CNTE con el ejecutivo
federal y titulares del ISSSTE tanto en el
sexenio anterior como en el actual, sim-
plemente mantuvieron una estrategia dila-

toria con diálogos estenles".
La Sección 22 aseguró que este decre-

to representa una decisión unilateral, por
no tomar en cuenta las demandas de la
Coordinadora Nacional de los
Trabajadores de la Educación (CNTE), y
sostuvo que representa un paliativo que
solo aborda una mínima parte de las afec-
taciones a la seguridad social a causa de
las políticas neoliberales, porque no
garantiza una vivienda digna para todos
los trabajadores al servicio del Estado.

En el caso de Oaxaca, explicó, la
mayor parte del territorio está bajo régi-
men ejidal o comunal, lo que impide la
construcción de viviendas según la nor-
matividad vigente, que solo permite edifi-
car en propiedad privada, "atentando con-
tra el uso de suelo de nuestras comunida-
des".

Además, señaló que para los créditos
de vivienda, el ISSSTE funge simplemen-
te como intermediario ante las corpora-

ciones banqueras, lo que profundiza la
mercantilización de un derecho funda-
mental como la vivienda. "Es claro que la
negativa por atender las demandas del
magisterio democrático responde a los
intereses de políticas neoliberales. Las
Afores favorecen a las instituciones ban-
carias al tener en sus manos los ahorros de
las y los trabajadores, precariza la vida de
las y los jubilados al limitar sus ingresos
al calcular sus pensiones en UMAs, per-
petúa la explotación laboral al no permitir
que los trabajadores se jubilen por años de

servicio, manteniéndolos, laborando en
condiciones vulnerables", agregó.

Mientras que en cuestión de salud, ase-
guró que las clínicas y hospitales perma-
neces en condiciones deplorables, se prio-
riza la privatización de los servicios que
utilizan, como la seguridad privada, servi-
cio de limpieza y renta de equipos, a esto
se le suma la pésima atención de consul-
tas médicas envueltas en un régimen
burocrático, "todo esto obliga a los dere-
chohabientes en hacer uso del servicio
privado de salud".
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La presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo descartó que el Tratado de Aguas
de 1944 deba renegociarse ya que "es un
trato justo", y aclaró que se envió una pro-
puesta a Estados Unidos de cuanta agua
puede entregar México de manera inme-
diata hacia el segundo semestre de este
año.

Lo anterior, al ser cuestionada sobre la
amenaza que lanzó el presidente de
Estados Unidos, Donald Trump, sobre
que México no ha cumplido con el trata-
do de agua, y que en caso de que no entre-
gue el líquido a Texas se le impondrán
aranceles.

Durante la conferencia matutina del
viernes, Claudia Sheinbaum aclaró que
México no ha entregado agua por la
sequía, pero que espera que está situación
mejore por la temporada de lluvias pues
hay menos agua en el Río Bravo.

"No creo que deba negociarse. Es un
tratado justo. (...) es un tratado que esta-
blece que Estados Unidos entrega agua
por el río Colorado y México entrega
agua por el Río Bravo. Es un tratado
justo", aseguró.

La mandataria federal reveló que
Estados Unidos entrega más agua que
México, "porque así es la cantidad de
agua que hay en cada lugar".

"La Comisión Internacional de
Límites y Aguas (CILA), que es la insti-
tución que se dedica a revisar el tratado,
tanto desde Estados Unidos como desde
México, lo que está buscando son pro-
puestas técnicas que permitan que ese tra-
tado se cumpla, porque lo que ha pasado
es que hay menos agua en el río Bravo,
sobre todo porque llevamos casi cuatro
años de sequía".

Agregó: "Lo que están buscando son
otras alternativas para técnicamente poder
cumplir con el tratado", y añadió que el
pasado miércoles se envió una propuesta
para enviar agua en el segundo semestre

del año".
Por lo que se le cuestionó, ¿Cuáles

podrían ser las estrategias de México más
puntualmente por su plazo?, se le cues-
tionó a la mandataria.

"En el caso de la entrega de agua, pues
tiene que ver con la disponibilidad del
agua. Entonces, pues lo que se ha argu-
mentado desde entonces a la fecha es,
pues si hay una cantidad de millones de
metros cúbicos que se tienen que entre-
gar, pero si no hay agua, ¿cómo la entre-
gas? Entonces, por eso es una revisión de
la parte técnica no del tratado mismo".

Tras elogios que ha recibido por
Donald Trump, Claudia Sheinbaum
comentó que está relación es de respeto y
eso les ha permitido tener una buena
comunicación con el gobierno de Estados
Unidos y en particular con el presidente
Trump.

Luego que Ronald Johnson fue ratifi-
cado por el Senado de Estados Unidos

como embajador en México, la presiden-
ta Claudia comentó que una vez que lle-
gue al país pedirá respeto y colaboración.

Dijo que el secretario de Relaciones
Exteriores, Juan Ramón de la Fuente, le
informó que quería hablar con Ronald
Johnson para felicitarlo por su ratificación
en la posición.

Mas tarde, la Presidenta se trasladó a
Matamoros, Tamaulipas, donde señaló
que el mandatario de Estados Unidos,
Donald Trump, sabe que "en México hay
mucho pueblo".

Durante el arranque del Programa de
Vivienda para el Bienestar y entrega de
beneficios y escrituras del Infonavit,
Sheinbaum Pardo reconoció el trabajo de
las y los connacionales en ese país por-
que... "dicen que hemos podido hacer un
diálogo con el presidente de los Estados
Unidos. ¿Y eso sabe por qué? Porque él
sabe que en México hay mucho pueblo,
mucho pueblo", comentó.

Julio Berdegué, mencionó que México
cumplirá con la entrega hídrica.

Asegura Sader 
cumplir con

entrega 
de agua

CONÉCTATE
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La Embajada de Estados Unidos en
México lamentó la muerte de la coman-
dante de las Fuerza Estatal de Seguridad
Ciudadana (FESC), Abigail Esparza
Reyes, quien además era agente de la
Coordinación de Enlace Internacional,
esto durante un megaoperativo para
arrestar a un hombre prófugo de EU en
Tijuana, Baja California.

El 9 de abril, César Hernández, pró-
fugo de la justicia de Estados Unidos,
escapó por segunda vez durante un ope-
rativo organizado para arrestarlo, duran-
te la persecución se desató una balacera
en la que una agente estatal fue asesina-
da.

En el comunicado, la Embajada ase-
guró que el gobierno de Estados Unidos
"está trabajando en estrecha colabora-

ción con las autoridades del gobierno
del estado de Baja California para com-
partir información" y asegurarse de que
el fugitivo sea detenido lo más pronto
posible.

Además, acusa que el asesinato de la
comandante es "testimonio de la grave-
dad de los problemas de seguridad a los
que se enfrentan México y Estados
Unidos". Así como la importancia de la
cooperación binacional para hacer fren-
te a estas amenazas.

Un prófugo de la justicia estadouni-
dense quien escapó de sus custodios, en
diciembre pasado, cuando era traslada-
do al Palacio de Justicia Superior del
Condado de Kern. En 2019, Hernández
fue condenado a 25 años de prisión y
cadena perpetua con posibilidad de
libertad condicional por asesinato en
primer grado en Los Ángeles.

La jefa del Ejecutivo explicó que la entrega de agua está vinculada a la disponibili-
dad del recurso en el país.

Rechaza Sección 22 del
SNTE decreto del FOVISSSTE 

Lamenta Embajada de EU muerte de comandante

Defiende Sheinbaum el
Tratado de Aguas de 1944
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Falleció la agente de la FESC en una balacera
tras el escape de prófugo estadounidense. 

El Clásico Regio se jugará en el Estadio Universitario, con Tigres
buscando mantenerse en zona directa a la Liguilla, mientras que

Rayados buscará acercarse más a la fiesta grande.
1/DEPORTIVO 

¡Por la supremacía regia!
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México se comprometió a cumplir el
Tratado de Aguas con Estados Unidos,
que data de 1944, pero advirtió de los
problemas existentes por la sequía que
vive el norte del país, informó este
viernes el titular de la Secretaría de
Agricultura y Desarrollo Rural (Sader),
Julio Berdegué, tras sostener una llama-
da con su homóloga estadounidense,
Brooke Rollins.

El funcionario explicó, en un men-
saje, que sostuvo una llamada telefónica
con Rollins y con el subsecretario de
Estado Chris Landau "en la que ratifi-
camos el tratado de 1944 y el compro-
miso de México de cumplirlo, bajo las
consideraciones de sequía que hemos
tenido en estos últimos años".

Además, compartió que dialogaron
sobre las entregas de agua para 2025, así
como el programa de tecnificación de
riego en varios distritos de los estados
mexicanos de Baja California,
Chihuahua y Tamaulipas, fronterizos con
Estados Unidos. "Seguiremos trabajando
conjuntamente para beneficio de ambos
países", apuntó Julio Berdegué.

El Tratado establece que México debe
entregar cada quinquenio cerca de 2.160
millones de metros cúbicos a Estados
Unidos por los ríos que comparten en la
frontera.

El magisterio de Oaxaca rechazó el decreto presidencial sobre vivienda, argumen-
tando que no resuelve las demandas del magisterio democrático.



ay momentos en los que
la historia se reconfigu-
ra, no con el estruendo
de las revoluciones,
sino con la lenta caden-
cia del ajedrez

geopolítico. En este siglo, estamos
viendo el ocaso del orden unipolar y el
nacimiento de un sistema más fluido,
incierto y multipolar. China ha dejado
de ser una promesa lejana para conver-
tirse en una realidad contundente;
Rusia desafía el statu quo desde su
trinchera euroasiática; Europa busca
su lugar en un mundo que ya no
entiende del todo; y Estados Unidos,
aún potencia, tambalea entre la nostal-
gia imperial y el miedo al declive.

En medio de ese tablero, México
tiene una oportunidad. Esta vez, el reto
no solo es interno. No se trata de refor-
mar al país hacia adentro, sino de
proyectarlo hacia afuera. Porque el
nuevo orden mundial no solo se va a
escribir en Washington ni en Pekín,
sino en la capacidad de países interme-
dios como el nuestro de asumir un
papel más protagónico. Entre las
fisuras del nuevo mundo, hay espacio
para que se cuelen nuevos actores.
Solo los más inteligentes y audaces lo
lograrán.

México debe levantar la voz. Y para
hacerlo necesita claridad estratégica,
audacia diplomática y liderazgo
regional. La presidencia de Claudia
Sheinbaum puede marcar un punto de
inflexión si entiende que ya no basta
con ser un socio obediente o un espec-
tador prudente. Hay que construir una
narrativa propia y colocarla con
inteligencia en los foros globales. La
presidenta tiene todos los atributos
para volverse un referente mundial.

El primer paso es en nuestra casa
grande: América Latina. Durante
décadas, México jugó —a veces con
timidez, a veces con soberbia— un
papel ambivalente en la región. Hoy,
esa ambigüedad ya no sirve. Frente al
vacío de liderazgo, la fragmentación
ideológica y la creciente influencia de
China en Sudamérica, México tiene la
responsabilidad de reconstruir un eje
latinoamericano. No desde el nacional-
ismo anticuado ni desde el paternalis-
mo burocrático, sino desde una visión
compartida de futuro: integración

económica, defensa de la democracia,
combate común al crimen organizado
y una agenda climática regional.
México no debe mandar en América
Latina, debe liderarla.

Pero para ejercer ese liderazgo
regional, necesitamos reforzar la alian-
za fundamental: América del Norte. El
Tratado entre México, Estados Unidos
y Canadá (T-MEC) no es sólo un
acuerdo comercial: es una plataforma
geopolítica. Frente al avance de China,
Estados Unidos debe entender que su
única posibilidad de mantener influen-
cia global pasa por una Norteamérica
unida, integrada, competitiva. Y esa
unidad no puede construirse sobre la
desigualdad ni sobre la desconfianza.
México tiene que exigir, con firmeza y
visión, una cooperación más profunda:
energética, tecnológica, educativa.
Convencer a Estados Unidos de que no
puede enfrentar a China sin México no
es una tarea fácil, pero es una batalla
que se puede ganar con diplomacia
estratégica, con resultados concretos y
con una narrativa convincente: la de
una región que no compite entre sí,
sino que se complementa para sobre-
vivir. En los ojos de Washington,
China es el verdadero enemigo, y
México es en términos prácticos el
único país que puede reemplazar lo
que China actualmente provee a nue-
stro vecino del norte.

Al mismo tiempo, México debe
reactivar sus vínculos con Europa. Las
afinidades culturales, históricas y
lingüísticas no son retóricas vacías:
son capital diplomático. Mientras
Bruselas busca alternativas frente a la
presión rusa y el estancamiento
económico, México puede presentarse
como un socio confiable, estable,
democrático. No como una copia
exótica de Francia o España, sino
como una voz propia, capaz de tender
puentes entre los dos hemisferios. La
diplomacia cultural, el libre comercio,
la cooperación científica, los intercam-
bios académicos y la inversión tec-
nológica son los caminos para fortale-
cer ese vínculo.

Y si México logra consolidar su
presencia regional, revitalizar América
del Norte y reencantar a Europa,
entonces podrá mirar más allá. Porque
el futuro no se juega solo en los polos
tradicionales del poder, sino en los

márgenes del mapa. Filipinas, con su
historia compartida y su ubicación
estratégica, puede ser un socio clave
en Asia. Guinea Ecuatorial, donde aún
resuenan ecos del español, puede abrir
una puerta hacia África. No se trata de
imperialismo ni de nostalgia colonial:
se trata de diplomacia inteligente, de
influencia blanda, de presencia cultur-
al y económica.

La presidencia de Claudia Shein-
baum llega en un momento bisagra. Su
legitimidad democrática, su inteligen-
cia técnica y su sentido histórico le
otorgan una plataforma sólida. Pero
debe decidir qué quiere hacer con ella.
Puede optar por la prudencia, el bajo

perfil, la continuidad burocrática. O
puede atreverse a construir una políti-
ca exterior ambiciosa, moderna, y al
mismo tiempo profundamente mexi-
cana. Sheinbaum puede romper con el
pasado inocuo de la diplomacia mexi-
cana y convertirnos en un actor global
con los beneficios económicos y
políticos que eso conlleva.

El mundo está cambiando. Las
certezas se disuelven. Los imperios se
reinventan o se desmoronan. En ese
caos creativo, México puede —por
primera vez en mucho tiempo— dejar
de ser sólo el espejo roto de sus pro-
pios traumas y convertirse en un actor
relevante del escenario global.

inaloa padece problemas
estructurales, sin embargo, hoy
se encuentra en una violencia
criminal que ha generado que
la economía estatal esté
sufriendo enormemente. Por

tal motivo sostengo que debe ser declarado
zona de desastre y atenderse con un plan
de emergencia pero también con un plan
estratégico que permita rescatarlo de la cri-
sis en la que está inmerso.

Lo primero será que el gobierno federal
y estatal se empeñen en tomar control ase-
gurando la soberanía y el territorio de
Sinaloa por el Estado mexicano, arrebatán-
doselo a los criminales que lo han domina-
do los últimos 40 años. Este combate a la
violencia y al crimen organizado será ele-
mento indispensable mas no suficiente
para el resurgimiento económico que
demanda paz y gobernabilidad.

Los gobiernos federal, estatal y munici-
pales pueden aportar mucho a la recu-
peración con temas puntuales que
requieren pocos recursos, pero aportan
potenciales beneficios.

Todas las acciones, decisiones y progra-
mas de gobierno que contribuyan a recu-
perar la rentabilidad y certidumbre al
campo sinaloense valen la pena, especial-
mente lo que apoye a maíz y frijol. Urge
establecer precios de garantía y siembras
por contratos para los próximos 3 años de
toda la cosecha sinaloense, garantizando la
comercialización del maíz y limitando la
importación en el periodo previo y durante
la cosecha.

El gobierno debe apoyar decididamente
el programa que impulsa la CAADES de
bombardeo de nubes, siguiendo las
recomendaciones de los expertos.

Los gobiernos estatal y municipales
deben comprar productos y servicios a
pymes sinaloenses y pagar a proveedores y
contratistas en un plazo no mayor a los 30
días y que esta sea una obligación legal
que, de no cumplirse, cause intereses a
cargo del gobierno, y con esto ayuden a
generar derrama económica y liquidez en
la región.

El gobierno federal puede ayudar a
Sinaloa a través del SAT devolviendo los
saldos a favor de los contribuyentes en pla-
zos no mayores a 30 días y, si no lo hacen,
estos saldos generen recargos para el SAT
equivalentes a los que cobra el fisco a los
contribuyentes morosos. También el SAT
puede apoyar a las empresas que sufren
problemas de liquidez actualmente, ofre-
ciendo un programa de pago en parciali-
dades con plazo de 3 años derivado de la
situación especial que se vive.

La federación y el Estado pueden incen-
tivar un programa de subsidio y finan-
ciamiento a la perforación de pozos para
riego agrícola y suministro de líquido al
ganado. Federación, estado y municipios
pueden ayudar agilizando trámites y dejan-
do de entorpecer la poca inversión que
existe… ¡dejen trabajar, por favor! Incluso
pueden implementar la afirmativa ficta
para muchos trámites, obligándose a
resolver en plazos preestablecidos y expe-
ditos.

El ayuntamiento de Culiacán puede
implementar inmediatamente un programa
emergente de exención de impuesto predi-
al a hoteles y restaurantes por un periodo
de 3 años.

Los gobiernos pueden aplicar progra-
mas de empleo temporal en centros pes-
queros, comunidades y sectores que así lo
requieren para el periodo de mayo, junio,
julio, y agosto, también llamado “tempora-
da muerta”.

Finalmente, Mazatlán requiere urgente-
mente que se garantice la seguridad car-
retera en sus 3 flancos, Culiacán-Mazatlán,
Mazatlán-Tepic, y Mazatlán-Durango, así
como una intensa promoción y apoyo para
el turismo que arriba por vuelos aéreos,
especialmente el proveniente de EU y
Canadá. (continuará)

a tristemente célebre ley
de aranceles Hawley-
Smoot, de 1930, en
Estados Unidos, tuvo por
objetivo proteger a los
agricultores y traba-

jadores estadounidenses, golpeados
por el crack bursátil de 1929. Dicha
ley elevó los aranceles de 20 mil pro-
ductos industriales. La Gran
Depresión desencadenó represalias por
toda una década. Más de una veintena
de países respondieron con aranceles
propios. El comercio internacional se
desplomó. Se desalentó la inversión
extranjera. Los precios se dispararon
considerablemente. La economía agrí-
cola se debilitó y la cooperación glob-
al se desintegró. La ley Smoot-Hawley
profundizó el colapso económico
mundial, provocando un círculo
vicioso de menor comercio, más
desempleo y caída de la producción.

Existen varias similitudes entre la
ley de aranceles de 1930 y las medidas
arancelarias decretadas por Trump:
Proteccionismo, ambas políticas bus-

can proteger a la industria nacional
frente a la competencia extranjera.
Represalias, hoy China, la Unión
Europea y Canadá, principalmente,
reaccionaron con contramedidas.
Riesgo para el comercio global, el
aumento de tensiones arancelarias
puede frenar cadenas de suministro,
aumentar costos y frenar el crecimien-
to económico mundial. Entre las difer-
encias clave: Contexto global, en 1930
no existía una estructura institucional
como la Organización Mundial de
Comercio o tratados multilaterales
como los actuales, hoy hay más
mecanismos de arbitraje y contención.
Economía estadounidense actual,
aunque hay señales de vulnerabilidad
–alto déficit, deuda pública record,
inflación persistente-, no se parte de
una crisis como la de 1929. Política
monetaria y fiscal más activa, hoy los
bancos centrales pueden responder con
estímulos que no existían en 1930.

Con respecto a los aranceles por
aplicar, diversos expertos, empresarios
y organizaciones internacionales han
expresado preocupaciones sobre sus

posibles consecuencias: Riesgo de
recesión global, impacto en el crec-
imiento económico e inestabilidad
financiera. Los exagerados aranceles a
China seguramente desencadenarán
una ruptura del orden económico
mundial.

Permanece latente la posibilidad de
entrar en una prolongada recesión o
estanflación de imponerse una política
arancelaria generalizada, confluyendo
varios factores: Menor inversión
extranjera, caída de exportaciones,
inflación con encarecimiento de
importaciones y reacción negativa de
mercados financieros. Escenarios a
futuro: Escenario optimista, Trump
usa los aranceles como medida de pre-
sión negociadora, sin detonarlos masi-
vamente. Se renegocian tratados y se
evita una guerra comercial total. El
crecimiento se desacelera, pero no se
detiene. Escenario intermedio: Se
imponen aranceles selectivos, pero
con medidas compensatorias -sub-
sidios, recortes de impuestos, estímu-
los- Hay efectos negativos pero mane-
jables. Escenario pesimista: Trump

impone aranceles generalizados
provocando represalias, caída del
comercio global y crisis de confianza.
Incluso, podría incurrirse en una rece-
sión global, especialmente sumando
conflictos geopolíticos -Taiwán,
Ucrania, Medio Oriente-.

Extra! Extra! Donald Trump sus-
pende por 90 días los aranceles anun-
ciados a 75 países, porque buscaron a
Washington para negociar un acuerdo
comercial; sin embargo a China se le
elevan los aranceles de 104% a ¡145
por ciento! El impetuoso Trump
columpia los mercados, pulverizando
enormes capitales- ¿beneficiándose él
en particular?- zigzagueando al modo
de la chimoltrufia. La credibilidad de
Trump queda en entredicho.

El nacionalismo económico desen-
frenado no salva a las naciones, las
aísla y las hunde. Volver a cerrar el
mundo puede tener tan largas conse-
cuencias como aquellas que tomó
décadas reparar. Trump derrumba el
orden económico mundial operante,
¿podrá sustituirlo por uno nuevo y
mejor?

o voy a referirme a Carlota, la
joven esposa de Maximiliano,
a quien hemos de agradecer la
planeación y construcción del
ahora Paseo de la Reforma,
que se dice mandó se hiciera

para ver el momento en el que su esposo
salía de Palacio con rumbo al Castillo de
Chapultepec donde vivían.

Su interés se debía a que al advertir que
en un tiempo breve llegaría a Chapultepec,
debería interrumpir el encuentro que tenía
con quien era el jefe de su escolta, Van Der
Smissen. Con él tuvo un hijo, que incluso el
general Charles de Gaulle llegó a men-
cionarlo en su visita a México, un hombre
que llegó a ser militar destacado del ejérci-
to francés, el general Maxime Weygand.

Pero no voy a hablar de esa Carlota, que
tuvo que abandonar nuestro país cuando
estaba embarazada y no deseaba que fuera
descubierta.

A quien he de referirme será otra señora
que ahora se encuentra privada de su liber-
tad en el Estado de México, por ser consid-
erada responsable de dos homicidios. Se le
imputa que privó de la vida a dos personas

que al parecer habían invadido su casa.
Su comportamiento obviamente violento

obedece no solo a su deseo de recuperar un
bien de su propiedad sino, al parecer, según
lo han revelado los medios, que previa-
mente a su arribo en donde se encuentra su
casa, fue a pedir el auxilio de la policía,
mismo que no se lo dieron y entonces se
dirigió con dos de sus hijos a expulsar de su
propiedad a quienes la estaban ocupando.

Se comenta también que al bajarse de su
automóvil, escuchó un disparo proveniente
de su propiedad y que le había sido dirigido
a ella, y fue entonces cuando ella disparó en
contra de las personas que se encontraban
en su casa.

Según nos hemos enterado por la
difusión que se le ha dado a este hecho, fue
el jueves cuando se decidió su situación
jurídica; su abogado estuvo arguyendo
“legítima defensa” y con esa hipótesis la ha
defendido. Sin embargo, es difícil aceptar
que se presentó esa causa de justificación
para haber actuado.

Estimo que los requisitos exigidos en el
Código Penal del Estado de México, que es
el que debe aplicarse, no se satisfacen de
acuerdo con lo que señala el artículo 15 de
ese ordenamiento, como tampoco el llama-
do “estado de necesidad” que es otra
excluyente de responsabilidad.

Pero las personas que estaban afuera de
los tribunales en Chalco aguardaban una

resolución que no privara de su libertad a
doña Carlota, como presunta responsable
del delito de homicidio calificado. Ahora
bien, a pesar de lo que he afirmado, en lo
personal considero es saludable que se le
conceda la libertad.

Lo sucedido en Chalco revela el hartazgo
de la población ante la inseguridad que se
vive en el país y no solo en ese municipio, y
lo más grave es que ante esa falta de confi-
anza de la sociedad, tenemos autoridades
que buscan no intervenir, y dejar que las
cosas sucedan sin tener participación algu-
na.

Esta irresponsabilidad de la autoridad no
es gratuita, es justificada. Muchas veces su
participación, y más si intervinieron de
manera violenta, va a ser sancionada por la
corporación a la que pertenecen. Muchas
veces se persigue y castiga más a los
policías que a los delincuentes. La ver-
dadera fuerza de los delincuentes tiene su
origen en el sexenio pasado, en él tenemos
las causas reales de lo que vivimos en el
ámbito de la seguridad pública.

Queremos los mexicanos que nuestro
México sea un espacio en el que no única-
mente predomine la paz, sino también se
combata con severidad a los delincuentes,
quienes ya tuvieron seis años en los que su
voluntad estaba por encima de las leyes y
disponía de la complacencia de las autori-
dades.

sábado 12 de abril de 2025

Repartición de culpas

Carlota

Emilio Lezama

Everardo Moreno Cruz
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Luego de que Nacional Financiera
(Nafin) transfirió a la Tesorería de la
Federación recursos de los fideicomisos
del Poder Judicial, la presidenta Claudia
Sheinbaum descartó que haya alguna
irregularidad, y aseguró que las quejas del
Consejo de la Judicatura Federal no tienen
sustento.

"No tiene razón la Corte, de todas man-
eras, pedimos a la Secretaría de
Gobernación que envíe el comunicado a la
Corte para decirle que cuál es el sustento
jurídico para lo que se está haciendo, no

hay nada irregular, no hay ningún proble-
ma y sencillamente en vez de que se quede
en unos cuantos de la Corte".

"Y además que quede claro que se
garantizan los derechos laborales y sus
salarios, pero ese recurso no puede desti-
narse a los altos funcionarios de la Corte,
como se estaba haciendo, porque es falso
que era para los trabajadores del Poder
Judicial", sostuvo.

En la conferencia matutina del viernes,
Claudia Sheinbaum Pardo recordó que
una parte de los recursos de los
Fideicomisos ya se entregó al Instituto
Nacional Electoral (INE) para la organi-

zación de la elección judicial del 1 de
junio.

"¿Ahora para qué se quiere usar princi-
palmente?, para el ISSSTE, porque final-
mente son recursos que los propios traba-
jadores del Poder Judicial usan el ISSSTE,
porque son trabajadores del Estado, y tam-
bién para el beneficio de los maestras y los
maestros, con el objetivo de que los servi-
cios de salud del ISSSTE pueden mejorar
sustantivamente", afirmó.

Por lo que el viernes, el Consejo de la
Judicatura Federal señaló que la transfer-
encia se hizo sin su consentimiento, por lo
que emprenderá medidas legales.

MONTERREY, N.L. SÁBADO 12 DE ABRIL DE 2025
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Rusia quiere estrechar su relación con
México a pesar de que la situación
geopolítica está cambiando drásticamente
y de manera constante, dijo el director del
Foro Económico Internacional de San
Petersburgo, Aleksey Valkov.

"La relación entre México y Rusia,
que data de hace 135 años, tiene un poten-
cial enorme que abarca todas las áreas. En
particular, el sector energético de México
es bastante parecido al de Rusia, por lo
que vemos un gran potencial en ese sector
para reforzar nuestras relaciones e inver-
siones", indicó.

Con fines económicos de largo plazo,
las empresas rusas inyectaron 86.4 mil-
lones de dólares en territorio mexicano a
través de Inversión Extranjera Directa en
2024, siete veces más de los 12.8 millones

que colocaron en 2023.
Se trata de la cifra más alta desde que

hay información disponible sobre Rusia
en la Secretaría de Economía, a partir de
2010, cuya mayoría se clasifica como
confidencial.

Los proyectos fueron llevados a cabo
por empresas rusas que ya tienen presen-
cia aquí, debido a que sólo 7.2 millones de
dólares correspondieron a nuevos capi-
tales.

"Rusia posee una plataforma de inver-
siones que posee más de 500 inversion-
istas y 8 mil participantes, con la posibili-
dad de inyectar miles de millones de
dólares y estamos muy interesados en
nuevas oportunidades", indicó Aleksey
Valkov.

El Foro Económico Internacional de
San Petersburgo, que este año se celebra
del 18 al 21 de junio, ofrece exactamente

las mismas oportunidades a todos los par-
ticipantes.

Sin embargo, los representantes del
sector empresarial de México no partici-
pan tan intensamente en el evento como
nos gustaría, comentó el también subdi-
rector de la Fundación Roscongress.

El foro se lleva a cabo desde 1997 y el
año pasado participaron más de 100 país-
es y 20 mil personas, al brindar contactos
empresariales y 300 invitados guberna-
mentales de alto nivel, como presidentes y
ministros.

Para la edición de 2025, detalló
Aleksey Valkov, el Foro Económico
Internacional de San Petersburgo lleva, de
momento, 20% más asistentes confirma-
dos que en 2024, cuyo programa contiene
alrededor de 400 eventos empresariales
durante cuatro días y cada sesión tiene su
carácter internacional, es decir, los

ponentes provienen de otras naciones.
El evento de 2024 ofreció posibili-

dades interactivas para buscar socios e
interesados entre más de 100 mil
pequeños y medianos negocios de origen
ruso, así como 4 mil empresas de todo el
mundo.

"Lamentablemente, la representación
de México es muy baja, son sólo unas
cuantas personas las que asisten", señaló
el también profesor de la Universidad
Estatal de Economía de San Petersburgo.

Rusia y México poseen economías y
poblaciones similares, de acuerdo con las

estimaciones más recientes del Fondo
Monetario Internacional (FMI).

El año pasado, el país que preside
Vladimir Putin tenía 146 millones de
habitantes que produjeron bienes y servi-
cios por valor de 2.2 billones de dólares,
colocándose en la posición 11 entre las
economías más grandes del planeta.

En tanto, la nación que gobierna
Claudia Sheinbaum Pardo se encuentra en
el sitio 13 del ranking mundial, cuya
economía está valorada en 1.8 billones de
dólares gracias a la producción de 132
millones de personas, según el FMI.

Ve Rusia gran potencial en el
sector energético mexicano

Presentan iniciativa contra apología del delito
Guadalajara/El Universal.-                              

Para tratar de prohibir en Jalisco los even-
tos y espectáculos en los que se haga apología
del delito y la violencia, el gobierno del esta-
do presentó ante el Congreso local una ini-
ciativa de reforma para que sea una
obligación de los municipios, mediante sus
reglamentos, actuar contra este tipo de mani-
festaciones.

Salvador Zamora, secretario general de
Gobierno, señaló que la iniciativa promueve
que la reglamentación municipal prohíba las
licencias para grupos que fomenten este tipo
de acciones, sancione administrativamente y
le haga saber al Ministerio Público la
comisión de algún delito.

"Esta iniciativa no es censura ni mucho
menos busca coartar la libertad de expresión,
más bien es una regulación clara, con valores
éticos, en el sentido estrictamente público;
por supuesto que estamos a favor de la liber-
tad de expresión, pero no de quienes hagan

aplausos del crimen, del delito o de que se
fomente la violencia", señaló.

La propuesta de reforma adiciona tres pár-
rafos al artículo 37, fracción II, de la Ley del
Gobierno y la Administración Pública
Municipal del Estado de Jalisco, para que los
municipios regulen la prohibición de con-
tenidos que promuevan la violencia o hagan
apología del delito en espectáculos y eventos,
prestación de servicios y establecimientos
comerciales.

Se establece como requisito obligatorio la
firma de una carta compromiso por parte de
artistas, promotores y organizadores antes de
otorgarse el permiso para cualquier evento.

Esta medida, insistió Zamora, busca
garantizar que los responsables del espec-
táculo asuman el compromiso de no fomen-
tar ni difundir este tipo de mensajes.

También se obliga a los titulares de licen-
cias de giros como discotecas, a que tampoco
reproduzcan música o contenido que haga
apología del delito.

Sheinbaum sostuvo que las quejas del Consejo de la Judicatura Federal no
tienen fundamento legal.

La mayor parte del capital ruso provino de empresas ya presentes en 
el país, con solo 7.2 mdd clasificados como nuevos capitales, lo 
que indica una consolidación más que una expansión agresiva.

Defiende Sheinbaum uso de fideicomisos del PJ
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Un juez especializado de Control rec-
hazó la solicitud de Cuauhtémoc Blanco
para que la Fiscalía General del Estado de
Morelos entregue copias de la denuncia
en su contra por violación en grado de
tentativa, presentada por Nidia Fabiola
"N".

El juez César Augusto Galán Delgado
se abstuvo de entrar al fondo del asunto,
incluso se reservó cualquier pronunci-
amiento bajo el argumento de que la
Cámara de Diputados votó en contra de
suprimir el fuero y, por tanto, Blanco
Bravo conserva la inmunidad procesal.

En el análisis de la petición de la
defensa del diputado de Morena, el
agente del Ministerio Público, Diana
Flores Segura, insistió en su argumento
de negar las copias de la denuncia, porque

no había actos de molestia contra Blanco
Bravo y, dijo, en caso de que tuviera acce-
so al expediente podría constituir un acto
de revictimización en contra de la mujer
víctima.

Sin embargo, el juez consideró que sí
había un acto de molestia en contra del
exgobernador mediante la solicitud de
desafuero; sin embargo, insistió en que no
ha lugar entrar en el estudio del caso
porque la Constitución es clara respecto al
investidura que brinda el fuero.

La audiencia de Blanco Bravo en la
Ciudad Judicial de Atlacholoaya es una
consecuencia de su presentación volun-
taria ante el Ministerio Público el pasado
27 de marzo, para pedir copias de la
denuncia en su contra. 

Ante la negativa recurrió a un juzgado
especializado, pero también le negaron
acceso al expediente.

Niega juez a Cuauhtémoc
Blanco acceso a denuncia 

La Fiscalía de Morelos rechazó al exgobernador el acceso a la denuncia, argu-
mentando que hacerlo podría revictimizar a la mujer afectada.

Aleksey Valkov, director del Foro Económico Internacional de San Petersburgo,
destacó que existe un gran potencial entre ambas naciones.

Exigen secretarios judiciales devolver fondos 
Cd. de México/El Universal.-             

El Colegio de Secretarios y Actuarios
de la Judicatura Federal exigió a
Nacional Financiera (Nafin) la "restitu-
ción inmediata" de los 10 mil millones
de pesos de los fideicomisos del Consejo
del Judicatura Federal (CJF), que trans-
firió a la Tesorería de la Federación sin
consulta y autorización.

La organización reprobó categórica-
mente la transferencia de "arbitraria" e
"ilegal", y además solicitó a la Judicatura
Federal iniciar procedimientos adminis-
trativos y penales contra los funcionarios
de Nafin que ordenaron la operación,
pese a la existencia de suspensiones judi-
ciales que expresamente establecían
mantener intocados los recursos que
serían destinados al pago extraordinario
de los jueces que renunciaron o se jubi-
laron anticipadamente por la reforma
judicial.

"Esta transferencia constituye desaca-
to a múltiples suspensiones otorgadas en
juicios de amparo, que expresamente
ordenaban mantener intocables estos
recursos. Estas suspensiones, dictadas
conforme a derecho, representan
mandatos judiciales de obligatorio
cumplimiento para todas las autori-
dades", dijo en un comunicado.

El colegio señaló que lo hecho por
Nacional Financiera sienta un "prece-
dente sumamente peligroso para nuestro
sistema constitucional", ya que "si hoy
se pueden ignorar abiertamente deci-
siones judiciales que protegen recursos
del propio Poder Judicial, mañana serán
desacatadas aquellas que protegen los
derechos de cualquier ciudadano",
indicó.

Por ello, también exigió un compro-
miso público de todas las instituciones
del Estado mexicano de acatar las res-
oluciones judiciales, independiente-
mente de su contenido o de las preferen-
cias políticas del momento.

El Colegio de Secretarios y Actuarios
de la Judicatura Federal recordó que el
desacato a suspensiones judiciales con-
stituye la comisión de delitos sanciona-
dos por la Ley de Amparo, sobre todo,
dijo, socava los cimientos del Estado de
Derecho, la República y democracia.

Por otro lado, sobre la transferencia
que Nafin hizo a la Tesorería de la
Federación de recursos de los fide-
icomisos del Poder Judicial, la presiden-
ta Claudia Sheinbaum descartó que haya
alguna irregularidad, y aseguró que las
quejas del Consejo de la Judicatura
Federal no tienen sustento: "De todas
maneras pedimos a la secretaria de
Gobernación que envíe el comunicado a
la Corte para decirle cuál es el sustento
jurídico y para lo que se está haciendo",
dijo en la mañanera.

La organización calificó la transferencia como “arbitraria” e “ilegal” y pidió que
se inicien procedimientos administrativos y penales.

El proyecto de ley busca sancionar even-
tos que fomenten la violencia que vive el
país.

Esta transferencia 

constituye desacato a 

múltiples suspensiones 

otorgadas en juicios de

amparo, que expresamente

ordenaban mantener 

intocables estos recursos”

Comunicado

“
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Birmex contrató el año pasado,
durante el gobierno de López Obrador, un
análisis del costo presupuestal que tendría
la liquidación de todo su personal y el cual
fue determinado en poco más de 282 mil-
lones de pesos, y en el cual se advertía que
un despido masivo podría ocasionar un
alto riesgo de demandas laborales y una
mala imagen pública.

En el informe se detalla que se ordenó
este proyecto de liquidación por la
"necesidad de optimizar recursos y mejo-
rar la eficiencia operativa", así como para
reducir la plantilla.

Se indica que el costo total para liq-
uidar a 635 trabajadores, tanto sindicaliza-
do, eventuales, mando y de confianza,
sería de 282 millones 417 mil 821 pesos.

"El objetivo de este proyecto es reducir
la plantilla de manera justa y conforme a
la ley, asegurando al mismo tiempo la
estabilidad financiera de la entidad y la
protección de los derechos de los emplea-
dos.

"El total de 282 millones 417 mil 821
pesos, presupuestado para la liquidación
de los 635 trabajadores refleja un impacto
económico considerable, sobre todo para
el grupo sindicalizado con una antigüedad
alta de 25.15 años, lo que eleva costos de
liquidación debido a la prima de
antigüedad y otras prestaciones".

En el informe, el cual tuvo un costo de
113 mil pesos, se indica que de los 635 tra-
bajadores totales de Birmex, 244 son
sindicalizados, 261 eventuales, 69 de con-
fianza y 61 de mando; y que la antigüedad

promedio es de 12.88 años.
Prepararse para demandas colectivas
El informe advierte que el total de 282

millones de pesos presupuestado para la
liquidación de los empleados refleja "un
impacto económico considerable" para la
entidad, y que de llevarse a cabo, Birmex
debería de "prepararse para litigios poten-
ciales, acciones por reinstalación o
demandas por despido injustificado.

"Esta cifra incluye todas las presta-
ciones legales, indemnizaciones y dere-
chos adquiridos por los diferentes grupos
de empleados. El riesgo económico prin-
cipal se centra en la capacidad de la enti-
dad para cubrir este monto sin afectar sus
operaciones y sin incurrir en déficits
financieros a largo plazo.

Sin embargo, en la página 26 se
advierte que la liquidación de toda la plan-
tilla conlleva riesgos legales, especial-
mente en lo que respecta a la posible
impugnación por parte de los trabajadores,
en particular aquellos con más de 20 años

de servicio.
El informe recomendó contar con un

plan de acción en caso de litigios deriva-
dos de la liquidación, especialmente para
aquellos trabajadores que, por su
antigüedad o posición, podrían impugnar
los términos de su liquidación. Este plan
debe incluir la asesoría legal adecuada y la
disponibilidad de recursos para afrontar
cualquier contingencia.

También se indica que un despido
masivo podría "desencadenar" demandas
colectivas por despido injustificado, dis-
criminación o incumplimiento de proced-
imientos legales.

En el apartado imagen y reputación, se
indica que la liquidación masiva de los tra-
bajadores de Birmex podría afectar la ima-
gen de la institución.

"La imagen pública de la empresa
puede verse afectada negativamente por
los despidos masivos, lo que puede llevar
a investigaciones regulatorias y san-
ciones".
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La Comisión de Quejas y Denuncias
ordenó al PRI retirar una propaganda con-
tra Movimiento Ciudadano y su dirigente,
Jorge Álvarez Máynez, al advertir posible
calumnia por los señalamientos de tráfico
de influencias para obtener beneficios.

El promocional señala que
Movimiento Ciudadano "se arrastra a los
pies de Morena", y señala al dirigente,
Jorge Álvarez Máynez, de tener
señalamientos de acoso sexual, así como
de proteger a autoridades de Jalisco ante la
crisis de desapariciones.

La comisión determinó que estos
hechos constituyen calumnia ya que se
están señalando presuntos delitos sin que
haya una base que lo respalde.

En la propaganda aparecen notas peri-
odísticas sobre la denuncia de acoso sexu-
al, por lo que al considerar que se puede
revictimizar a la mujer involucrada,

ordenaron dar vista a la Secretaría de las
Mujeres del Gobierno Federal para que,
en su ámbito de competencia, determine
lo conducente.

La consejera Claudia Zavala puntual-
izó que el PRI no tiene elementos para
sostener los señalamientos contra
Movimiento Ciudadano en el promo-
cional de redes sociales.

"Sí se actualiza la calumnia, porque a
partir de ciertos hechos, dos de ellos sin
sustento alguno y alguno que tuvo que ver
este con notas periodísticas, pues lo que se
está señalando es que está tratando de
incidir en personas que pueden decidir
para él verse beneficiado o para obstruir
esas investigaciones y que no se lleven a
cabo", dijo.

Además, respaldó la vista a la
Secretaría de las Mujeres por una victim-
ización a la mujer que denunció acoso
sexual, al señalar que ella misma ha expre-
sado su desacuerdo con usar su caso.

Cd. de México/El Universal.-                   

Organizaciones y colectivas que
acompañaron a mujeres que denunciaron
a Andrés Roemer Slomianski por vio-
lación, celebraron que el Estado de Israel
y la Corte Suprema hayan determinado
su extradición.

"La decisión de su Corte Suprema,
que niega el recurso de apelación solici-
tado por Roemer, y la resolución que
determina su extradición, constituyen un
paso importante en nuestra lucha contra
la impunidad que impera en casos de
violencia contra las mujeres", sostu-
vieron.

Al calificarlo como un paso funda-
mental para avanzar en el acceso a la jus-
ticia, recordaron que Roemer ha acumu-
lado múltiples denuncias por su probable
responsabilidad en la comisión de delitos
sexuales. Y lamentaron que las mujeres
que alzaron la voz han sostenido este
proceso con enorme determinación, pese
a los intentos de silenciarlas, revic-
timizarlas y desacreditarlas.

A través de una comunicación oficial,
la Embajada de Israel ha informado que
aún queda la posibilidad de que inter-
ponga un último recurso, señaló el
Instituto Mexicano de Derechos
Humanos y Democracia A.C. (IMDHD)
así como denunciantes representadas por
el IMDHD, SIWA. Artesanas de Paz y
Justicia y por Abogada Femina.

"Sabemos que este procedimiento
puede seguir prolongándose. Por ello,
refrendamos nuestro compromiso con
cada una de las denunciantes y con su
derecho a acceder a la justicia sin demor-
as ni obstáculos", dice el comunicado.

Exigimos al Estado mexicano, en par-
ticular a las autoridades responsables del
seguimiento de este caso: la presidenta
Claudia Sheinbaum, la Secretaría de
Relaciones Exteriores (SRE), el canciller
Juan Ramón de la Fuente y la Fiscalía
General de la República (FGR) que
abran de manera urgente un canal de
comunicación directa con las víctimas.

"Ellas han sido, una vez más, las últi-
mas en enterarse del avance del caso, y
han tenido que conocer la información a
través de los medios de comunicación, a
quienes agradecemos la cobertura y el
seguimiento responsable que han brinda-
do al mismo", manifestaron.

Por último, las organizaciones afir-
maron que la justicia debe estar a la
altura de la dignidad, la resistencia y el
valor de las mujeres que rompieron el
silencio: "Seguiremos exigiendo que
Andrés Roemer enfrente un proceso
judicial justo, transparente y con pers-
pectiva de género en México".

Celebran ONGs y colectivos
extradición de Andrés Roemer

El IMDHD y otros colectivos exigen al gobierno mexicano que abran canales
de comunicación con las víctimas del caso Roemer.

Ordena INE al PRI retirar 
propaganda contra MC
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El viernes se entregaron las liquida-
ciones y finiquitos a los 759 trabajadores
del desaparecido Instituto Nacional de
Transparencia, Acceso a la Información y
Protección de Datos Personales (Inai), con
un presupuesto de alrededor de 150 mil-
lones de pesos. 

La compensación incluyó tres meses
de sueldo y 20 días por año laborado, con-

tados a partir de 2022, fecha en que se
instauró el servicio profesional de carrera. 

La entrega de cheques y firma de con-
venios se realizó en cuatro bloques horar-
ios, bajo la supervisión de la Junta de
Conciliación y Arbitraje.

La Secretaría Anticorrupción y Buen
Gobierno, que asumirá las funciones del
Inai, anunció que recontratará a 450 de los
exempleados. 

El resto de los trabajadores quedarán

integrados en un directorio que servirá
como bolsa de talento para otras instancias
gubernamentales que requieran personal
especializado en transparencia y protec-
ción de datos personales.

Como parte del proceso de transición,
el pasado 10 de abril se transfirieron ofi-
cialmente todos los sistemas, bases de
datos, licenciamientos y la Plataforma
Nacional de Transparencia a la Secretaría
Anticorrupción. 

Sin embargo, el módulo de recursos de
inconformidad se mantendrá suspendido
hasta que finalice el periodo de 45 días
establecido por ley para concretar el
traspaso de funciones.

Durante la entrega de hojas de lib-
eración de bienes, la comisionada Norma
Julieta del Río informó que seis personas
no pudieron comprobar que laboraban en
el instituto, ya que no tienen asignado
ningún bien bajo resguardo. 

La entrega total del Inai a la Secretaría
Anticorrupción deberá concretarse antes
del 20 de abril, fecha límite para concluir
con la transferencia de recursos, aunque la
entrega formal a la titular Raquel
Buenrostro está prevista para el 13 de
mayo. Ese día se dará por concluida la
labor de los cuatro comisionados que
encabezaban el instituto.

La liquidación masiva también podría afectar la imagen pública de Birmex,
al generar una percepción negativa y potenciales sanciones regulatorias.

En la cuarta mesa de diálogo con Segob, colectivos pidieron la destitución de
funcionarias de la CNDH.

Exigen madres buscadoras
renuncia de Rosario Piedra

El Instituto electoral subrayó que el uso del caso de acoso para fines elec-
torales podría afectar a la víctima y vulnerar sus derechos.

Sábado 12 de abril de 2025

Reciben liquidación trabajadores del Inai

Evaluó Birmex recorte de plantilla por eficiencia

Cd. de México/El Universal.-                      

En la cuarta mesa de diálogo entre
madres buscadoras y la Secretaría de
Gobernación (Segob), la titular de la
dependencia, Rosa Icela Rodríguez, ase-
guró que las destituciones y renuncias
que solicitan los colectivos de búsqueda
de personas desaparecidas "se darán con
el tiempo" y, en tanto, todos los fun-
cionarios involucrados siguen a prueba.

Ante la exigencia de renuncia de la
presidenta de la Comisión Nacional de
Derechos Humanos (CNDH), Rosario
Piedra Ibarra, y la destitución —en días
anteriores— de la titular de la Comisión
Nacional de Búsqueda (CNB), Teresa
Guadalupe Reyes Sahagún, la secretaria
de Gobernación dijo que todos los fun-
cionarios siguen a prueba.

"Sobre diversas renuncias y destitu-
ciones, al tiempo, sólo al tiempo. Todos
los días estamos a prueba todos los servi-
dores públicos, todos estamos a prueba,
incluyendo a su servidora. Si no hacemos
bien el trabajo, esa es una consecuencia, y
no hay ninguna excusa para no hacer bien
el trabajo", dijo en entrevista al concluir la
reunión con madres buscadoras de
Durango, Sonora, Colima y Jalisco.

Particularmente, el viernes, Ceci
Patricia Flores Armenta, fundadora y
líder del colectivo Madres Buscadoras de
Sonora, exigió a la Secretaría de
Gobernación que exhorte a la presidenta
de la CNDH a presentar su renuncia.

"Es una grosera porque no atiende a
las víctimas por igual, solamente a las que
puede manipular a su antojo. No está
haciendo su trabajo, ¿qué tanto coraje o
qué tanto miedo le tiene a las madres bus-
cadoras?", cuestionó Ceci Patricia Flores
al salir de la reunión.

Acuerdos en la 
cuarta reunión

Dentro de los acuerdos a los que
madres buscadoras y la Segob llegaron
está el revisar la actuación de las fiscalías
locales y de la propia Fiscalía General de
la República (FGR), a quienes acusaron
las víctimas de incumplir con citas y
reuniones que solicitan ellas mismas.

"Ellos piden renuncias de muchas per-
sonas, incluyendo de fiscales y muchas
personas, pero eso no se puede hacer así
de rápido, son instancias que no depen-
den de la Secretaría de Gobernación, a
nuestros colaboradores, aquí delante de
todos, les llamó la atención, pero con
entes autónomos tengo que hacer las
cosas con respeto y en privado", dijo
Rodríguez Velázquez.

Ceci Flores aseguró que con las legis-
laciones y acuerdos que se tienen es un
buen inicio, pero deben cumplirse. En ese
sentido, exigió que la FGR y fiscalías
locales integren correctamente las car-
petas de investigación contra quienes son
detenidos por desapariciones.

"La persona que desapareció a mi hijo
va a cumplir dos meses en la cárcel y no
lo pueden procesar por la desaparición de
mi hijo Alejandro, y todavía en la cárcel
me pide 130 mil pesos para decirme
dónde está mi hijo… si los tuviera, ya no
estaría batallando y arriesgando mi vida",
señaló.

Flores Armenta agradeció la reunión
con la secretaria de Gobernación y ase-
guró que es la primera mesa de diálogo
con autoridades federales a la que la invi-
tan desde que desapareció su hijo, hace
10 años.

En su mensaje inicial, la titular de la
Secretaría de Gobernación aseguró a las
madres buscadoras que todos sus comen-
tarios llegarán a oídos de la presidenta de
México, Claudia Sheinbaum. "El gobier-
no tiene la obligación de llevar a cabo la
búsqueda de personas. No es tarea fácil,
pero lo vamos a hacer con el apoyo y la
exigencia de ustedes", dijo la funcionaria.

Esta mesa se tenía prevista el lunes,
pero tras la visita de Ceci Flores al
Senado de la República, esta misma sem-
ana se abrió la fecha.

En las tres mesas anteriores, la secre-
taria de Gobernación recibió ya a más de
250 madres y padres buscadores que
expusieron ante autoridades federales sus
casos.

Una exigencia generalizada en las
mesas ha sido la omisión y corrupción
por parte de autoridades encargadas de la
búsqueda de personas, tanto en fiscalías
locales como en las comisiones locales de
búsqueda.

Antes, la secretaria de Gobernación,
Rodríguez Velázquez, aseguró que se
garantizará la verdad, justicia y atención
ante reuniones con personas buscadoras
de familiares desaparecidos.

Durante la conferencia mañanera de
ayer viernes, la presidenta Sheinbaum
Pardo mencionó que les han propuesto
conformar una agenda de trabajo conjun-
ta con los familiares de las víctimas.

"Nos hemos estado reuniendo en
mesas de diálogo con personas buscado-
ras de familiares desaparecidos para con-
formar una agenda de trabajo conjunta. A
lo largo de esta semana hemos recibido
integrantes de distintos colectivos que
han mostrado interés de tener este acer-
camiento transparente y respetuoso", dijo.

Los 759 trabajadores del extinto Inai recibieron su liquidación y finiquito,
con un presupuesto total de 150 millones de pesos.

Defensoras de los derechos humanos aplaudieron la decisión de la Corte
Suprema de Israel de negar el recurso de apelación.

Destituciones vendrán con el tiempo: Segob
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El dato del día
Luego de dos meses en rojo, la industria

nacional repuntó 2.5% en febrero frente a
enero de este año, superando el dato inicial
de 0.2% previsto por el Inegi. El aumento con-
trasta con las cifras de exportaciones del sec-
tor, que cayeron 0.3%. 
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Ciudad de México/El Universal.-              
A pesar del contexto tenso por la guerra

comercial global, el peso y las bolsas en
México y Estados Unidos lograron una
apreciación semanal apoyada por la debili-
dad del dólar y datos económicos favor-
ables, lo que aportó cierta confianza a los
mercados.

En el plano internacional, la guerra
arancelaria entre Estados Unidos y China
se intensificó con nuevas tarifas impuestas
por ambas partes. Washington elevó los
aranceles a 145%, y Pekín respondió subi-
endo los suyos hasta 125%. Aunque China
afirmó que no tomará nuevas medidas si
Estados Unidos no escala más, el impacto
sobre los mercados fue inmediato generan-
do alta volatilidad.

Pero no todo fue negativo en la semana,
parte de la aversión al riesgo se moderó
luego de que Donald Trump anunció que se
suspenderán 90 días los aranceles recípro-
cos (tasas entre 11% y 50%) para el resto
de los países, quedando en una tasa gener-
al del 10%.

A nivel bilateral, México enfrentó ame-
nazas adicionales de aranceles por parte de
Trump, esta vez por el supuesto
incumplimiento del Tratado de Aguas de
1944. Sin embargo, el país mostró disposi-
ción a resolver el tema diplomáticamente.

La divisa mexicana en los mercados
internacionales concluyó alrededor de
20.32 pesos por dólar, lo que significó una
apreciación de 0.48% o 10 centavos
respecto al viernes anterior luego de ligar
tres semanas de pérdidas, de acuerdo con
información de Bloomberg.

El tipo de cambio toco en la semana un
máximo de 21.08 y un mínimo de 20.17
pesos por dólar. En lo que va de abril ha
registrado una volatilidad de 25.6%, la
mayor desde marzo del 2020, con una tasa
de 34.6%.

El dólar al menudeo terminó este
viernes en 20.82 pesos a la venta en las
ventanillas de las sucursales de Banamex,
0.72% o 15 centavos por debajo del cierre
de la semana pasada.

La caída del dólar se concentró en las
últimas dos sesiones de la semana en las
que perdió 2.45%, luego de que Estados
Unidos escaló la guerra comercial ante las
represalias de China. 

BOLSAS LA LIBRAN
Por su parte, el Índice de Precios y

Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de
Valores logró cerrar la semana con una lig-
era ganancia de 0.09%, luego de haber
caído 3.24% en la semana anterior. Al inte-
rior, resaltaron las alzas de las emisoras
como Industrias Peñoles, con un aumento
de 9.3%; Becle, 4.3%; Grupo Carso, 3.5%;
Grupo Bimbo, 3.3%; Arca Continental,
3.2%; y Grupo México, 3.1%.

En Estados Unidos, los principales
índices bursátiles cerraron la semana con
resultados positivos aunque, igual que la
Bolsa Mexicana, insuficientes para con-
trarrestar las pérdidas de la semana anteri-
or.

Ciudad de México/El Universal.-
La firma texana, Valero México,

informó que el pasado 9 de abril fue
notificada por el Servicio de
Administración Tributaria (SAT) sobre
una suspensión temporal de su inscrip-
ción en el Padrón de Importadores.

Esta medida impide momentánea-
mente la realización de operaciones de
importación de combustibles.

Fuentes habían señalado a EL UNI-
VERSAL que en el gobierno se habían
detectado importaciones ilegales bajo
papelería falsificada de Valero.

Por esta razón, la empresa esta-
dounidense se vio perjudicada y actual-
mente su operación en México está
afectada.

La compañía tiene estaciones de ser-
vicio en el país y puede verse afectada
si las actividades de regulación y
supervisión continúan y se terminan
sus inventarios, según la empresa.

En un comunicado, la firma asegura
que "desde el inicio de sus operaciones
en el país, Valero ha mantenido una
política de plena colaboración con las
autoridades.

"Como parte de este compromiso,
recientemente se sumó a la Estrategia
Nacional para estabilizar el precio de la
gasolina propuesta por el Gobierno de
México e implementa rigurosos con-
troles de trazabilidad y seguridad a lo
largo de toda su cadena de suministro",
indicó.

La compañía agregó que "está aten-
diendo puntualmente cada una de las
observaciones administrativas señal-
adas en la suspensión con el objetivo
de aclararlas".

VALERO, IMPORTADOR 

PRIVADO DE COMBUSTIBLES
De acuerdo con Valero, por error se

señala que la empresa no cuenta con
permiso vigente de importación, lo
cual es falso pues este está vigente
hasta el 2038.

Valero es actualmente el principal
importador privado de combustibles
del país y desempeña un papel
estratégico en el abastecimiento
energético nacional.

Tan solo el 9 de abril, sus ventas
representaron el 10% de la demanda
nacional, lo que refleja su contribución
tanto a la seguridad energética como a
la recaudación fiscal del gobierno fed-

eral, destacó la empresa.
"Desde 2017, Valero ha habilitado

inversiones de más de mil millones de
dólares en infraestructura y proyectos
de almacenamiento en México, en
alianza con diversos socios de nego-
cio", expuso la empresa en comunica-
do.

Valero reafirmó su compromiso con
el país, a través de operaciones e inver-
siones sostenidas de largo plazo, orien-
tadas a garantizar el suministro de
energéticos en todo el territorio
nacional de manera asequible, segura y
con altos estándares de calidad, con-
cluyó.

Ciudad de México/El Universal.-

El anuncio del gobierno esta-
dounidense de que pondrá pausa a los
aranceles recíprocos por 90 días deja
en desventaja a México frente a otros
países competidores, dijo el presidente
de la Confederación Patronal de la
República Mexicana (Coparmex), Juan
José Sierra Álvarez.

La semana pasada el presidente de
Estados Unidos, Donald Trump, anun-
ció los aranceles base, más los recípro-
cos para los países con los que comer-
cia su país, lo que dio ventaja a México
y Canadá.

"Lo que hace unos días era una gran
oportunidad por los aranceles, ahora,

no es oportunidad, y esto por supuesto
que va a traer consecuencias, porque
los aranceles son enemigos del crec-
imiento económico y del empleo",
explicó.

Aseguró que el gran riesgo es que
ya tenemos un trimestre negativo, el
último de 2024, y en cuanto den el
resultado del crecimiento de enero a
marzo de 2025 se acumularían dos
trimestres con indicadores a la baja.

De suceder "prácticamente estaría-
mos en una recesión técnica y con una
imposición arancelaria que va a bajar
la demanda, va a haber menos fabri-
cación y exportación y esto va a
impactar el crecimiento económico y
empleos en el país".

Ciudad de México/El Universal.-
El gobierno de México mantiene

una negociación con la representación
comercial de Estados Unidos para
reducir el impacto del 25% de arancel
sobre el acero, aluminio, y automóviles
producidos en el país, dijo el secretario
de Economía, Marcelo Ebrard.

El funcionario expuso que buscan
una disminución del porcentaje arance-
lario por modelo y para cada marca de
automóviles, lo que "será la tarea de los
próximos, fácilmente, 30 días".

Expuso que mantiene sus viajes a
Washington DC para lograr bajar los
aranceles, por lo que anunció que
"habrá otras reuniones técnicas que
tienen que ver con otros temas, que es
acero a aluminio, descuentos por mod-
elo y marca de la industria automotriz.
Ahí tenemos una ventaja porque ten-

emos la industria automotriz más
integrada de Estados Unidos, de todo el
mundo y van a aplicar descuentos con
ese criterio, pero hay muchos detalles
importantes ahí a resolver".

Al término de la presentación del
programa Hecho en México de Bimbo,
en la planta de Azcapotzalco, el
Secretario explicó que actualmente
tienen pláticas con el representante
comercial estadounidense, Jamieson
Greer, sobre los aranceles al acero y
aluminio, donde "vamos a procurar ver
de qué manera podemos reducir el
impacto"

"O sea, si todos los países tienen
25%, pero nosotros logramos un des-
cuento que sea 18, 17 o 16, pues tienes
una ventaja, aunque te gustaría que no
hubiese ese 16", dijo como ejemplo.

Marcelo Ebrard comentó que el

Tratado entre México, Estados Unidos
y Canadá (T-MEC) se realizará en el
segundo semestre del año.

A pesar de que Greer aseguró hace
unos días que sería renegociación del
acuerdo comercial, el funcionario dijo:
"Ahora, la revisión del tratado tiene
otros tiempos. Es el segundo semestre".

Agregó quien que van atendiendo
punto por punto, pero "no podemos
resolver todo. Entonces, hoy por hoy es
acero y aluminio lo que queremos aten-
der. Y el descuento a la industria auto-
motriz. Y después ya vendrá la revisión
del tratado".

Consideró que hay "buena disposi-
ción" para negociar y añadió que el sec-
retario de comercio de Estados Unidos,
Howard Lutnki, le pidió perseverancia
y le dijo que "si somos prudentes,
firmes pero prudentes, como decía la

presidenta de Sangre Fría, vamos a
seguir avanzando".

TRATADO DE AGUAS
Sobre el acuerdo sobre el vital líqui-

do entre México y Estados Unidos que
data de 1944, el Secretario de
Economía explicó que son dos ríos lo
que entran en este convenio el
Colorado y el Bravo.

Aseveró: "No es que México no
quiera cumplir, pues es que hay sequía.
Ahí le llamamos cambio climático.
Porque sí está afectando. Pero, nos dijo
la presidenta, y así lo dio a conocer
ayer en su Twitter, que ya se presentó
una propuesta. Hay una mesa de con-
versaciones. Y esperamos que eso salga
adelante".

Pausa arancelaria pone a 
México en desventaja

Juan José Sierra Álvarez,  presidente de la Confederación Patronal de la
República Mexicana

Suspenden importaciones 
de gasolinas de Valero

La firma texana, Valero México, informó que el pasado 9 de abril fue notifi-
cada por el Servicio de Administración Tributaria (SAT) sobre una suspen-
sión temporal de su inscripción en el Padrón de Importadores.

Peso y bolsas logran ganancia semanal

La divisa mexicana en los mercados internacionales concluyó alrededor de 20.32
pesos por dólar

México negocia con EU aranceles 
por modelo y marca de autos

El gobierno de México mantiene una negociación con la representación
comercial de Estados Unidos para reducir el impacto del 25% de arancel
sobre el acero, aluminio, y automóviles 



Redacción/Israel.-                                  

El ejército israelí anunció que des-
pedirá a los reservistas de la Fuerza Aérea
que firmaron una carta pública en la que
condenaban la guerra en Gaza, acusando
al conflicto de responder únicamente a
intereses políticos y no priorizar el rescate
de los rehenes. 

Según un comunicado enviado a The
Associated Press, el ejército considera
que los firmantes abusaron de su estatus
militar mientras participaban en opera-
ciones activas.

La medida surge tras la publicación de
una carta firmada por casi mil reservistas
y jubilados de la Fuerza Aérea, en la que
exigían un alto al fuego para priorizar la
liberación de los 59 rehenes restantes.

Aunque el ejército no precisó cuántos
soldados serán despedidos ni si el proceso
ya comenzó, enfatizó que ningún militar
activo puede utilizar su posición para
hacer declaraciones políticas. 

La carta coincidió con un repunte de la
ofensiva en Gaza y un agravamiento de la
crisis humanitaria en el enclave.

Los soldados firmantes no se han
negado a seguir prestando servicio, pero
sí forman parte de una creciente ola de
militares que critican abiertamente la con-
ducción de la guerra. 

Uno de los impulsores de la carta, el
piloto retirado Guy Poran, acusó a los
responsables políticos de poner en riesgo
innecesario la vida de rehenes, soldados y
civiles palestinos, pese a la existencia de
alternativas. 

El primer ministro Benjamin
Netanyahu minimizó la relevancia del
documento, tachando a los firmantes de
ser “un pequeño puñado de malas hier-
bas” impulsadas por ONG extranjeras.

Reiteró que cualquiera que incite a la
desobediencia será inmediatamente

removido del ejército. 
En Israel, los soldados están obligados

a mantenerse fuera del debate político,
aunque las críticas aumentan por el eleva-
do número de muertes y la falta de
avances en el rescate de rehenes.

En paralelo, familiares y exrehenes
continúan sus esfuerzos para mantener
visible la causa. 

La soldado liberada Agam Berger par-
ticipará en la Marcha de los Vivos en
Polonia con un violín que sobrevivió al
Holocausto, como acto simbólico por el
Día del Recuerdo. 

La acompañará Daniel Weiss, cuya
familia fue asesinada durante el ataque de
Hamás el 7 de octubre. 

Ambos buscan visibilizar la urgencia
de recuperar a los secuestrados. Mientras
tanto, la ofensiva israelí no muestra
señales de detenerse. 

Tras la ruptura del alto el fuego en

marzo, más de mil personas han muerto
en Gaza. 

Por lo que las Naciones Unidas repor-
ta una creciente crisis humanitaria. 

En las últimas 24 horas, al menos 26
personas murieron y más de 100 resul-
taron heridas, tras una nueva orden del
ejército israelí para evacuar vecindarios
del norte del enclave.

En otro frente, Brasil solicitó la entre-
ga inmediata del cuerpo de Walid Ahmad,
un adolescente palestino de 17 años con
ciudadanía brasileña que murió bajo cus-
todia israelí. 

El joven estaba detenido sin cargos
desde hacía seis meses. Según un médico
que presenció la autopsia, Ahmad pre-
sentaba signos de desnutrición severa,
sarna e inflamación del colon. 

El servicio penitenciario de Israel ase-
gura que cumple con las leyes y respeta
los derechos de todos los prisioneros.

Redacción/Argentina.-                                

Los ministros de Exteriores del
Mercosur acordaron el viernes en Buenos
Aires ampliar de manera temporal las lis-
tas de productos que cada país puede
exceptuar del arancel externo común. 

En un comunicado conjunto, los can-
cilleres coincidieron en “la importancia
de hacer frente a los desafíos que presen-
ta el actual contexto internacional” y
destacaron la necesidad de flexibilizar la
política arancelaria del bloque. 

La reunión se realizó de forma infor-
mal en el Palacio San Martín, sede de la
Cancillería argentina, y concluyó con un
almuerzo protocolario entre los ministros

de Argentina, Brasil, Uruguay, Paraguay
y Bolivia.

Sin embargo, el encuentro dejó en evi-
dencia las diferencias dentro del bloque
sobre el rumbo del Mercosur y el valor
estratégico de la integración regional.

Mientras Uruguay y Paraguay adop-
taron una postura cauta ante la guerra
comercial impulsada por Trump, el presi-
dente brasileño Luiz Inácio Lula da Silva
rechazó de forma tajante las medidas del
mandatario estadounidense y prometió
defender la industria brasileña.

También reiteró su respaldo al acuerdo
comercial entre el Mercosur y la Unión
Europea. 

Durante una conversación con la

primera ministra de Dinamarca, Mette
Frederiksen, el mandatario brasileño
abogó por "finalizar" el tratado, pendiente
aún de ratificación por los países
europeos. 

Según el Ejecutivo de Brasil, ambos
líderes se comprometieron a colaborar
estrechamente para concretarlo.

El presidente uruguayo, Yamandú
Orsi, también manifestó optimismo
respecto al acuerdo con la UE, señalando
que la guerra comercial podría acelerar el
proceso. “Creo que a Europa no le queda
más remedio que bajar un poco la exigen-
cia”, afirmó Orsi, en sintonía con Lula,
con quien intercambió opiniones al
respecto en las últimas horas.

Redacción/Ucrania.-                                

El presidente de Ucrania, Volodimir
Zelenski, afirmó el viernes que varios
ciudadanos chinos están combatiendo en
las filas del ejército ruso dentro del terri-
torio ucraniano. 

Durante una intervención por video-
conferencia ante los jefes militares de los
países aliados reunidos en Bruselas, el
mandatario aseguró que “al menos var-
ios cientos de ciudadanos chinos están
luchando con las fuerzas de ocupación
rusas”.

Zelenski ya había declarado el miér-
coles que el ejército ucraniano identificó

a 155 combatientes chinos en el frente
oriental, y un día antes reportó la captura
de dos soldados de nacionalidad china
en la región de Donetsk. 

"Esto significa que Rusia está clara-
mente tratando de prolongar la guerra,
incluso utilizando las vidas de ciu-
dadanos chinos", acusó. 

Sin embargo, tanto Rusia como
China negaron estas afirmaciones. 

Pekín, además, llamó a ambas partes
a evitar "comentarios irresponsables".

Ante los representantes de la coali-
ción de Ramstein, que agrupa a los
socios militares de Ucrania, Zelenski
pidió aumentar la presión internacional

contra Moscú para obligarla a cesar el
conflicto.

También solicitó el envío urgente de
sistemas antiaéreos Patriot adicionales,
argumentando que Ucrania necesita más
capacidad de defensa frente al “terroris-
mo” ruso. “Sin fortaleza contra Rusia,
ésta no tendrá voluntad de aceptar ningu-
na propuesta realista y efectiva de paz”,
subrayó.

Además, el líder ucraniano instó a sus
aliados a avanzar en el diseño de un con-
tingente militar internacional que pueda
ser desplegado en el país una vez alcan-
zada una eventual paz. 

Dicha fuerza tendría como objetivo

garantizar la seguridad ante eventuales
ataques rusos. 

“Debemos definir detalles claros
sobre el tamaño, la estructura, el
despliegue, la logística, el apoyo, el
equipamiento y el armamento de este
contingente”, precisó.

La intervención de Zelenski se produ-
jo desde su ciudad natal, Krivi Rig, en el
centro de Ucrania, que la semana pasada
fue blanco de un ataque ruso con un
misil balístico. 

El bombardeo dejó 19 civiles muer-
tos, entre ellos nueve menores de edad,
hecho que el presidente volvió a con-
denar como un crimen de guerra.

Redacción/China.-                               

En un nuevo episodio de la creciente
guerra comercial entre las dos economías
más poderosas del mundo, China anunció
el viernes un aumento en los aranceles a
productos estadounidenses, elevándolos
del 84% al 125%. 

Esta medida responde a las acciones
del presidente de Estados Unidos, Donald
Trump, quien recientemente incrementó
sus propios aranceles a las importaciones
chinas, acumulando un total de
gravámenes del 145%.

A pesar que esta misma semana el
mandatario estadounidense pausó tempo-
ralmente las sanciones comerciales para
otros países, sin embargo, endureció su
postura frente a China, provocando una
dura reacción de Pekín. 

El gobierno chino calificó la estrategia
como "acoso económico" y advirtió que
tomará nuevas contramedidas. 

Las tarifas chinas entrarán en vigor este
sábado, lo que ha generado incertidumbre
en los mercados globales.

“El incremento de aranceles anormal-
mente altos por parte de Estados Unidos
sobre China se convertirá en una broma en
la historia de la economía mundial”,
declaró un vocero del Ministerio de
Finanzas chino. 

“China luchará hasta el final si
Washington continúa infringiendo nues-
tros intereses”, agregó.

En paralelo, el Ministerio de Comercio
de China anunció que presentará una
nueva denuncia ante la Organización
Mundial del Comercio (OMC) contra los
aranceles estadounidenses, reforzando su
estrategia legal dentro del marco interna-
cional.

Durante una reunión con el primer
ministro español Pedro Sánchez, el presi-
dente Xi Jinping sostuvo que “no hay
ganadores en una guerra de aranceles”.

Afirmó que China ha construido su
desarrollo a través del trabajo arduo y la
autosuficiencia, sin depender de favores
externos ni temer represalias injustifi-
cadas.

El canciller chino Wang Yi también
criticó la política arancelaria de Trump,
afirmando que la resistencia de China no
solo busca proteger sus intereses, sino
también los de la comunidad interna-
cional. 

En un encuentro con el director del
OIEA, Rafael Mariano Grossi, Wang afir-
mó que el mundo no debe volver a una
lógica de poder donde “la fuerza hace el
derecho”.

Pese a que hubo un respiro por la pausa
de aranceles a otros países durante 90 días,
los analistas advierten que la prolongación
del conflicto entre China y Estados Unidos
aumenta el riesgo de una recesión global.

Jennifer Lee, economista de BMO
Capital Markets, advirtió el viernes que

“el riesgo de que esta guerra comercial
lleve al mundo a una recesión está aumen-
tando”. 

La incertidumbre persiste ya que no
hay señales claras de cuándo podría
finalizar este enfrentamiento.

Entre los productos más afectados por
los nuevos aranceles chinos están la soya,
aviones y sus componentes, medicamen-
tos, y otros bienes agrícolas. 

Además, China suspendió reciente-
mente la importación de sorgo, aves de
corral y harina de huesos de empresas

estadounidenses, y reforzó controles sobre
exportaciones de minerales críticos para la
tecnología.

Por su parte, los consumidores esta-
dounidenses podrían enfrentar un alza en
los precios de productos importados desde
China, como computadoras, celulares y
juguetes. 

Mientras tanto, la Casa Blanca insiste
en que la política de aranceles podría
favorecer la industria manufacturera
norteamericana a largo plazo, aunque los
beneficios concretos aún están por verse.

Redacción/Estados Unidos.-                                   

El presidente estadounidense, Donald
Trump, declaró el viernes que Irán no
puede acceder al arma nuclear, justo
antes del inicio de negociaciones medi-
adas por Omán entre ambos países. 

En declaraciones a bordo del Air
Force One, Trump reiteró que desea ver
a Irán como “un país maravilloso”, pero
insistió en que “no pueden tener el arma
nuclear”, advirtiendo que no descarta el
uso de la fuerza si el diálogo fracasa.

Las conversaciones, que iniciarán el
sábado en Mascate, se desarrollarán bajo
un clima de tensión y con incertidumbre
sobre su formato, ya que mientras
Estados Unidos exige diálogo directo,
Irán ha reiterado que solo participará en
negociaciones indirectas. 

El ministro iraní de Relaciones
Exteriores, Abás Araqchi, y el emisario
estadounidense Steve Witkoff
encabezarán las delegaciones, con la

mediación del jefe de la diplomacia
omaní.

Desde Teherán, el consejero del líder
supremo, Ali Shamjani, afirmó que Irán
busca un acuerdo “real y justo”, y ase-
guró que su país ha preparado propuestas
aplicables. Por su parte, el portavoz del
Ministerio de Exteriores iraní declaró
que están dando una “verdadera oportu-
nidad a la diplomacia”, pese a la retórica
hostil de Washington.

El proceso diplomático ocurre tras
semanas de tensiones y amenazas entre
ambos gobiernos. 

Irán ha advertido que las amenazas
persistentes podrían llevar a medidas
drásticas, como expulsar a los inspec-
tores del OIEA. 

Al mismo tiempo, Teherán ha
enfrentado recientes reveses regionales
por ataques de Israel contra sus aliados
en Gaza y Líbano, lo que ha intensifica-
do los enfrentamientos indirectos en
Medio Oriente.
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Eleva China aranceles a
Estados Unidos por 125%

Denuncia Zelenski presencia de chinos junto a las tropas rusas

El gobierno chino calificó la política estadounidense como “acoso económico”
y advirtió que luchará “hasta el final”.

Advierte Trump a Irán que no
puede tener armas nucleares

El presidente estadounidense no descarta una acción militar contra Irán si las
negociaciones no logran resultados.

Despedirá Israel a reservistas que critiquen la guerra

Acuerdan ministros del Mercosur ampliar excepciones

Zelenski propuso crear un contingente
militar internacional.

Lula da Silva dialogó con la primera ministra danesa, Mette Frederiksen, para
impulsar la ratificación del acuerdo.

El primer ministro Netanyahu desestimó la carta, acusando a sus autores de estar
influenciados por ONG extranjeras.

Escala la guerra comercial
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Logra SC posesionarse al
frente del semáforo delictivo

Amplían gimnastas denuncias
por violación contra instructor

Alberto Medina Espinosa

Debido al gran esfuerzo en seguridad
integral en esta localidad, la estrategia
de Jesús Nava Rivera logró posicionar a
Santa Catarina al frente del semáforo
delictivo.

Por lo que ya en esta segunda ocasión
en el 2025, Santa Catarina se ubica
como en el municipio mejor evaluado
en incidencia delictiva, derivado de la
estrategia innovadora en materia de se-
guridad impulsada por el Alcalde Jesús
Nava Rivera.

Así es que, de acuerdo con el Semá-
foro Delictivo emitido por la Fiscalía
General de Justicia del Estado, Santa
Catarina no registró ningún delito en
color rojo; de los diez rubros que se
evalúan que son robo a casa, robo a per-

sona, robo a negocio, robo a auto, robo
a banco, cristalazo, violencia familiar,
lesiones, violación y homicidio.

“Estamos impulsando una estrategia
con la mejor tecnología, hemos
equipado a nuestros elementos de  con
bodycams y también instalado puntos de
monitoreo en varios puntos de la ciudad,
todos conectados en tiempo real al Cen-
tro de Comando, Control, Comuni-
cación y Cómputo, C4", dijo Nava
Rivera.

“Contamos con más equipamiento,
nuevas unidades como patrullas, ve-
hículos y motocicletas para la vigilancia
de las calles y avenidas de la ciudad a
beneficio de la tranquilidad de los ciu-
dadanos, a esto se suma la contratación
de más policías con el mejor sueldo del
Estado".

Para el Alcalde estos resultados tam-
bién son producto del trabajo coordi-
nado con corporaciones estatales y
federales, como la Agencia Estatal de
Investigaciones, Fuerza Civil, el
Ejército y la Guardia Nacional.

Cabe destacar que Santa Catarina
ha mantenido una tendencia positiva
en los últimos reportes del Semáforo
Delictivo, ya que el mes pasado tam-
bién fue el mejor evaluado.

El Munícipe manifestó que
seguirán trabajando por un Santa
Catarina con acciones y resultados
más firmes atraves de tecnología
avanzada, coloración estrecha con au-
toridades estatales y federales y con
la ciudadanía a través de los más de
385 chats vecinales también conecta-
dos al C4.

En lo que va del año por segunda ocasión se ubica en la primera posición.

Alberto Medina Espinosa

Gimnastas de Nuevo León ampli-
aron este viernes más denuncias de
abuso sexual y equiparable a la vio-
lación contra Rubén "N", coach bajo
proceso por haber cometido delitos
sexuales contra decenas de menores
de edad.

Es por ello que Emiliy Monsivais
Acosta, gimnasta que sufrió viola-
ciones y tocamientos de parte de
Rubén "N", anunció que se presen-
taron cinco denuncias más contra
dicho coach de gimnasta.

Reveló que las denuncias que se
suman hoy serían cinco nuevas, para
ser en total 11 contra este sujeto;  y
que así la FGJNL no lo deje libre.

Más aún porque por cinco denun-
cias previas solo los procesaron por 3
quejas y buscan que pague con cárcel.

Por ello se suman más denuncias
por presuntas violaciones de entre-
nador de gimnasia en Nuevo León.

“Se cuenta con información de que
son más de 20 afectadas y hasta
ahora, nadie de los abogados de
Rubén "N" nos ha contactado pero
sabemos, que busca ampararse contra
loa delitos que se le siguen”.

“Él se encuentra en prisión preven-
tiva oficiosa en el Centro de Reinser-
ción ubicado en el municipio de
Apodaca y se espera que, en un mes,
se cierre la carpeta de investigación
por el caso de tres denunciantes”,

Es de decir que Rubén "N" en-
frenta cinco denuncias más por la pre-
sunta violación a menores gimnastas
hechos que se registraron en gimna-
sios municipales del Nuevo León, con
lo que sumaría un total de 11 denun-
cias.

Se informò que se presentaron otras cinco denuncias

Consuelo López González

Inspectores de la Procuraduría Estatal
de Medio Ambiente verificaron  ayer que
la empresa Zinc Nacional, ubicada en el
municipio de San Nicolás, mantuviera la
medida Suspensión Total de Actividades.

De visita en las instalaciones, el per-
sonal constató que los siete hornos de la
planta permanecían apagados. 

En días anteriores, trascendió que la
compañía operaba con normalidad pese a
la suspensión, situación que fue descar-
tada.

"Como parte de las acciones de inspec-
ción y vigilancia efectuadas de manera
permanente por la Procuraduría Estatal de

Medio Ambiente, el día de hoy, fue real-
izada una visita de inspección a ZINC
NACIONAL", informó la Secretaría de
Medio Ambiente en el Estado.

"Al acudir a sus instalaciones, personal
adscrito a la Procuraduría, realizó un
recorrido por el interior del predio, del
cual pudo constatar que, los 07- siete
hornos con los que realizan sus principales
actividades se encontraban apagados".

El área encabezada por Alfonso
Martínez Muñoz, refrendó  el compro-
miso del Gobierno del Estado en torno a
implementar operativos permanentes de
inspección y vigilancia que contribuyan a
mejorar la Calidad del Aire de la Zona

Metropolitana de Monterrey. 
Tras una nueva inspección, el pasado

22 de marzo la Secretaría de Medio Am-
biente en el Estado aplicó ayer una sus-
pensión total a las plantas San Nicolás y
García de Zinc Nacional.

Aunque la empresa aseguró cumplir
con las medidas ambientales, inspectores
de la Procuraduría de Medio Ambiente
detectaron diversas irregularidades.

“(La Procuraduría) determinó imponer
la medida de seguridad consistente en
la SUSPENSIÓN DE ACTIVI-
DADES de la totalidad de los
hornos, con los que realizan sus
principales operaciones”.

Verifica Procuraduría  del Medio Ambiente que cumpla Zinc Nacional con suspensión total de actividades

Se constató que los siete hornos de la planta permanecían apagados.

El mandatario estatal mencionó que el proceso de licitación arrancará el próximo mes.

Consuelo López González.

A su regreso de una gira por
Europa, el Gobernador Samuel
García Sepúlveda anunció la
construcción del Arco Norte.

En rueda de prensa, indicó
que la vía de cuota conectará la
Autopista a Laredo con el Per-
iférico y el Libramiento Noreste,
permitiendo una mayor movili-
dad.

El proceso de licitación ar-
rancará el próximo mes.

“Viene tanta inversión a
Ciénega de Flores que ya vamos
a sacar el Arco Norte, que es el
segundo periférico de la Ciu-
dad”, expuso.

“Ya lo vamos a licitar el mes

que entra”.
Durante la conferencia, Gar-

cía Sepúlveda realizó una pre-
sentación de las inversiones
amarradas durante su estancia en
el continente europeo.

Según un balance, lograron
atraer proyectos por 3.2 billones
de dólares, que generarán 11 mil
500 nuevos empleos.

Un ejemplo de ello es Volvo,
que destinará  un billón de
dólares a lo que será su planta
más grande en el mundo, con 2
mil 500 plazas laborales.

“Estamos pegándole a tres
pájaros de un tiro: récord en in-
versión extranjera; los mejores
empleos posibles con la mejor
tecnología e inteligencia; y de

una vez pegarle a no solo ser un
hub de electromovilidad, ser un
hub de inteligencia artificial”,
refirió.

“Queremos que venga, no
cualquier empresa. No queremos
ser maquila, Nuevo León no es
maquila de nadie, aquí tenemos las
mejores universidades y tenemos
el mejor ecosistema de negocio”.

“Estamos invitando y dando in-
centivos a empresas altamente tec-
nológicas”, manifestó.

Respecto a la Inteligencia Arti-
ficial, adelantó que buscarán in-
corporarla al gobierno para ser
mucho más eficientes y tener todo
rápido y al alcance de un clic,
eliminando los procesos lentos y
burocráticos.

Anuncia Samuel García la 
construcción del Arco Norte
El gobernador comentó en rueda de prensa que la vía de cuota conectará

la Autopista Laredo con el Periférico y el Libramiento Noreste

Arranca el Operativo de 
Semana Santa Segura 2025
Se dio el banderazo de salida a más de 860 elementos, que a
bordo de 100 unidades y dos helicópteros vigilarán la ciudad

Consuelo López González

Con el objetivo de salva-
guardar la integridad de turis-
tas y paseantes durante la
temporada vacacional; el Gob-
ernador Samuel García
Sepúlveda arrancó el Opera-
tivo Semana Santa Segura
2025.

En la Explanada de los
Héroes, el mandatario estatal
dio banderazo de arranque a
más de 860 elementos que, a
bordo de 100 unidades y dos
helicópteros, vigilarán por
tierra y aire carreteras y para-
jes turísticos.

A partir de hoy, aseguró, las
familias podrán disfrutar la en-
tidad sin ningún peligro.

“Como gobierno es nuestra
responsabilidad garantizar que
puedan hacerlo con tranquili-
dad en espacios seguros y bien
cuidados. Por eso hoy arran-
camos el operativo Semana
Santa 2025", expuso.

“Tendremos operativos es-
peciales en carreteras y puestos
de control, personal capacitado
en los principales destinos
turísticos".

"En total vamos a desplegar
más de 860 elementos de las
corporaciones de Protección

Civil y de Seguridad tanto fed-
erales, estatales y municipales
por todo el estado”, puntualizó.

Adicionalmente se cobrará
con las divisiones Aérea,
Blindada y de Caminos de
Fuerza Civil, que incluso
brindarán acompañamiento du-
rante su transitar por las car-
reteras de Nuevo León.

García Sepúlveda llamó a la
población a seguir las re-

comendaciones para evitar ac-
cidentes, los cuales suelen in-
crementarse hasta un 80 por
ciento en vacaciones.

Revisar el carro antes de
salir a carretera, no manejar
cansado o bajo los efectos del
alcohol, cargar con botiquín,
poner especial atención a los
menores y evitar prender fo-
gatas, son parte de las medidas
a seguir.

Habrà operativos especiales en carreteras y puestos de control,
con personal capacitado en los principales destinos turìsticos



Como era de esperarse el fin del ciclo esco-

lar por la llegada del perìodo vacacional de 

Semana Santa, disparò la movilidad, aun-

que esta seguirà a la alza.

Lo anterior por la simple y sencilla razòn

del incremento de paseantes que desde 

ayer incrementaron su presencia en la

Central de Autobuses y Aeropuerto.

Aunque en èste dìa, sin lugar a dudas, se

multiplicaràn ademàs las salidas vìa terres-

tre a paseos locales y foràneos, por lo que

vale parar oreja.

Sobre todo, por aquello de que esto tam-

bièn habrà de incrementar los cuidados y

accidentes, ademàs de algunos aspectos liga-

dos a la inseguridad.

Por lo que aparejado a ello, las autoridades

estatales y municipales arrancaron sus res-

pectivos operativos de Seguridad y

Protecciòn Civil. Bien.

Por cierto, con eso de las vacaciones de

Semana Mayor, vale recordar la veda dicta-

da por las autoridades para evitar los incen-

dios forestales.

Ademàs de señalas que dicha veda, incluye

la prohibiciòn de encender fogatas por el

riesgo que representa y que es sancionado

por la ley.

Sobre todo, ante el peligro que representa

la seca causada por la falta de lluvias y el

incremento de paseantes a lugares de recreo.

...

Serà el sereno, pero no se lo digan a nadie,

pero en algunos unicipios metropolitanos

por no decir todos, no se les duerme.

Lo anterior, con relaciòn a las pròximas

elecciones, por lo que ya se pavimenta el

camino desde las administraciones munici-

pales

No le decimos nombres, pero como es de

esperarse, ya se intensifica la labor, pisando

base haciendo contacto con lìderes.

El dato desde luego marca la inteciòn de

compromisos, comprando y comprometien-

do voluntades previo al 2027.

Por lo que, lo ùnico que podemos señalar

es, que la contienda electoral se pondrà de

pronòstico reservado, sino pa'l baile vamos.

...

El titular del instituto de la Juventud de

Nuevo Leòn, Edelmiro Cavazos tuvo casa

llena durante la reuniòn de coordinaciòn con

instancias municipales.

Al encuentro se dieron cita representantes

de diversos municipios, por cierto, califica-

da como muy participativa y de interès.

Tras la celebraciòn del mismo se lograron

acuerdos y objetivos de fortalecimiento de

colabiraciòn e intercambio para replicar

modelos efectivos.

Ahora sì que e gobernador Samuel Garcìa

puso a jalar a Edelmiro, por lo que vale

seguirle la huella, porque la coordinaciòn no

es fàcil.

Con eso de que es mejor saber y conocer de

primera mano què es lo que traen en el

morral los aspirantes a magistrados, minis-

tros y jueces, se celebrò un Conversatorio

interesante.

De ahì que el Colegio de Abogados de

Nuevo Leòn, que por cierto pronto cumplirà

sus 200 años, escucharon con atenciòn las

exposiciones de Verònica Siller, Diana

Calderòn y Enrique Guerra.

Y, por lo que se pudo apreciar, se puede

afirmar que hubo buena expresiòn de cara

por quienes escucharon a los candidatos, por

lo que vale ver, si se ganaron su simpatìa

para lo que viene.

Por cierto el domingo le tocará el turno al

suspirante a ministro de la Suprema 

Corte de Justicia, Eduardo Santillán expo-

ner sus propuestas y tendrá como moderador

a Aldo Fasci Zuazua.

Sábado 12 de abril del 2025

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que siguen aparenciendo denuncias de

parte de gimnastas contra un instructor


"Tendremos operativos especiales en

carreteras y puestos de control, personal
capacitado en los principales destinos

turísticos".

Que Samuel García anunció la
construcciòn del Arco Norte

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Samuel
García

Consuelo López González                 

En busca de un saldo blanco

durante las vacaciones, la

Secretaría de Salud en el Estado

reforzará su campaña de preven-

ción de accidentes.

Alma Rosa Marroquín

Escamilla, titular del área, indicó

que los accidentes suelen disparar-

se hasta un 80 por ciento en el

receso vacacional.

El hecho que los menores per-

manezcan más horas en el hogar o

se vean expuestos a escenarios que

podrían resultar peligrosos, ocasio-

na que la probabilidad de sufrir un

percance incremente exponencial-

mente.

Sin dejar atrás, claro está, los

derivados de viajes por carretera o

todo lo que implica desconectarse

de la rutina diaria.

Intoxicaciones o muertes por un

pequeño descuido, son aún más

recuentes en esta temporada.

Resaltó que en México, los acci-

dentes son la segunda causa de

muerte en personas de 1 a 5  años

y de 15 a 24 años, y la primera en

el rango entre quienes tienen 5 a 14

años de edad.

Los automovilísticos lideran

con un 43.7 por ciento; de todos

estos, el 21 por ciento son por

efecto del consumo de alcohol. 

“Es importante que en estas

vacaciones no se deje de lado la

cuestión de salud”, refirió.

“Las caídas son los accidentes

más frecuentes que se presentan en

el hogar, así es que hay que tener la

supervisión muy de cerca, sobre

todo de los niños pequeños, los

menores de dos años, que empie-

zan a explorar todo, a subir y bajar

escaleras”, puntualizó.

Ante tal situación, la dependen-

cia le ha apostado a fortalecer su

campaña Vacaciones Seguras,

tanto en medios electrónicos, redes

sociales y de manera presencial.

Espacios públicos e incluso la

Central de Autobuses son sede de

personal de salud que se encarga

de alertar a la población sobre los

peligros a los que se pueden

enfrentar.

Los lesionados en eventos acci-

dentales demandan más de 3.5

millones de atenciones médicas y

requieren más de 2.5 millones de

días cama en unidades hospitala-

rias en el sector Salud.

Sin embargo, se estima que 9 de

cada 10 accidentes pueden preve-

nirse.

“Cuando hay vacaciones los

niños están en la casa y al que estar

al pendiente para que nuestros

niños no se accidenten”.

“Hay que tratar de tener el

hogar seguro, hay que tratar de

pesar como niño travieso y preve-

nir…los índices se incrementan

alrededor de un 15 por ciento”,

expuso.

Mediante publicaciones en

redes sociales, se alerta  a chicos y

grandes sobre las principales medi-

das y acciones a tomar en caso de

presentarse algún accidente.

“Nueve de cada diez accidentes

se pueden prevenir y queremos

tener en  estas vacaciones un saldo

blanco porque todas las niñas,

niños, y mayores tenemos el dere-

cho de divertirnos y de convivir en

familia”.

No dejar a los niños sin la

supervisión de un adulto, prevenir

la picadura de mosquitos mediante

el uso de repelentes, son tan sólo

unas de las medidas a seguir.

A ellas se suma el sentar a los

menores y bebés en un asiento

especial, no usar el teléfono celu-

lar, utilizar el cinturón de seguri-

dad y respetar los límites de velo-

cidad son aplicables al momento

de manejar.

“Queremos disfrutar, queremos

estar con nuestra familia, con

nuestros amigos, pero no por eso

vamos a ser irresponsables de no

cuidar de nosotros mismos y de las

personas que nos acompañan”,

expresó.

“Entonces si estamos en carrete-

ra, si estamos de paseo, si estamos

en la playa, en la alberca, en algún

río, o bien si nos quedamos en casa

en todos los lugares tenemos que

cuidar de nosotros y de nuestros

hijos principalmente, por qué, por-

que más del 90 por ciento de los

accidentes se pueden evitar”.

Vacaciones Seguras incluye

recomendaciones para la carretera,

salir de paseo, ir a la playa o alber-

ca o estar en casa.

Se llama a realizar una revisión

detallada de las condiciones del

vehículo para salir a carretera, uti-

lizar asientos de seguridad, usar

bloqueador, no perder de vista a

niñas y niños en las albercas o

playa, no encender fogatas y llevar

un botiquín para emergencias.

También se compartieron medi-

das para evitar enfermedades gas-

trointestinales e intoxicaciones por

el consumo de pescados o maris-

cos.

Para cualquier emergencia, el

Gobierno del nuevo Nuevo León

pone a disposición del  teléfono

911 para recibir auxilio.

MÁS RECOMENDACIONES…

Bajo el entendido que el 90 por

ciento de los accidentes se pueden

evitar, las corporaciones de rescate

y auxilio en la entidad emitieron

una serie de recomendaciones a

seguir, entre las que destacan

EN EL AUTOMÓVIL  

· Verificar que todo esté en

orden y buen estado: llantas, fre-

nos, gasolina, aceite, luces,  

· Utilizar siempre el cinturón de

seguridad y vigila que todos los

pasajeros lo traigan.

· Respetar los límites de veloci-

dad y señales de tránsito.

· Si llevas menores, usa el

asiento infantil de acuerdo a su

estatura.

· No beber ni una sola gota de

alcohol, ni utilices distractores

como el teléfono celular

DE PASEO CON LA FAMILIA

· Evita que los niños jueguen en

lugares descubiertos y que estén

sin camiseta-

· Utiliza siempre protector solar

para protegerse de los rayos Ultra

Violeta.

· Nunca pierdas de vista a los

niños.

Si tus niños pasan más tiempo

en casa

PREVENIR CAÍDAS:

Nunca dejes a tu hijo solo en

sillas, sofás, camas o lugares altos.

Cuando no puedas cargar a tu

niño, colócalo en un lugar seguro  

Procura que tu hijo no utilice el

andador, las lesiones que se produ-

cen pueden ser fatales.

Prevenir intoxicaciones:

Deja los medicamentos, aroma-

tizantes, cloro y tóxicos fuera del

alcance de los niños.

Evita utilizar botellas de refres-

co para guardar productos de lim-

pieza o tóxicos.

Nunca convenzas a tu hijo de

tomar una medicina diciéndole que

es un dulce.

PREVENIR QUEMADURAS:

Recuerda que la cocina puede

ser un lugar peligroso para los

pequeños  

No dejes cerillos o encendedo-

res al alcance de los pequeños.

Coloca protectores o plásticos

en todos los contactos eléctricos

que existan en la casa.

No dejes cables o extensiones

eléctricas al alcance de los niños.

Reforzará SS su campaña de
prevención de accidentes

La Secretarìa de Salud le ha apostado a fortalecer su campaña en busca del codiciado guante blan

EN EL PERIODO VACACIONAL

Ante una cifra negra de hasta el 90% arrancó ‘Denuncia Mòvil’



Sábado 12 de abril de 2025

Con el objetivo de brindarle

beneficios a los neoloneses duran-

te estas vacaciones de Semana

Santa, se comenzó con la entrega

de tarjetas del programa

"Arráncate x Nuevo León", las

cuales otorgarán descuentos en

diferentes lugares turísticos del

Estado. 

Dicha entrega estuvo encabe-

zada por el Gobernador de Nuevo

León Samuel Alejandro García

Sepúlveda, quien estuvo acom-

pañado del alcalde de Juárez,

Felix Arratia; y la directora de

CODETUR, Alejandra Morales.

García Sepúlveda, destacó que

desde hace tres años se ha estado

trabajando en sacar el turismo

adelante para que los neoloneses

pueden disfrutar de diferentes des-

tinos para pasear, conocer y diver-

tirse en el Estado.

"Nuevo León es mucho más

que la industria y que el trabajo,

tenemos unos cerros y una sierra

preciosa, tenemos ya cuatro pre-

sas, muchos museos, tenemos

grandes parques", mencionó el

Gobernador.

"El año que viene vamos a

tener el Mundial de FIFA y se esti-

man que van a llegar 2 millones de

personas a visitar Nuevo León...en

este Inter que planeamos el

Mundial dijimos lo más importan-

te es la gente de Nuevo León por-

que el mundial dura un mes y se

acaba y queremos dejar un legado

y disfrutar de lo que Nuevo León

tiene que ofrecer", agregó. 

Con esta tarjeta los ciudadanos

podrán disfrutar descuentos de

hasta el 30% y en algunos casos

podría ser de hasta 50 por ciento

que ofrecerán diferentes empresa-

rios aliados en lugares turísticos.

El Gobernador aseguró que

esta tarjeta se quedará de manera

permanente y se buscará irla forta-

leciendo para llegar a ofrecer que

la ciudadanía puede visitar lugares

turísticos, como la Cola de

Caballo, Grutas de García y

Bustamante, diferentes parques de

la ciudad, ojos de agua, entre otro

lugares de manera gratuita.

"Con esta tarjeta así de entrada,

de piso, de un 20, 30, 50 de des-

cuento, pero además les vamos a

pedir que nos den sorpresas para

que de repente sean gratis o que en

una misma vuelta los niños no

paguen, los adultos mayores no

paguen, queremos que vaya pro-

gresando cada vez más descuen-

tos, cada vez más premios",

señaló el Mandatario estatal. CL

Entregan tarjetas del programa ‘Arrancate por Nuevo León’

La idea de las autoridades es promover todos esos lugares.

Por un monto de 1 mil 644

millones de pesos, el

Gobierno del Estado realizó

ayer el pago de nómina,

aguinaldos y primas vacacio-

nales.

En tiempo y forma, previo

a la temporada vacacional, la

Secretaría de Finanzas y

Tesorería General transfirió

a servidores públicos, magis-

terio y personal administrati-

vo del sector educativo.

Según un desglose propor-

cionado por el área encabe-

zada por Carlos Garza Ibarra,

se depositaron 447 millones

de pesos de la nómina del

magisterio a 27 mil 328 per-

sonas. 

El pago, resaltó, contiene

también el Bono de

Superación Profesional.

Adicionalmente, trasfirie-

ron 76 millones de pesos por

prima vacacional a 22 mil

592 maestros y maestras; y 7

mil 327 integrantes del per-

sonal administrativo de

Educación recibieron  49

millones de pesos.

Con un incremento de 5.7

por ciento, retroactivo al 1

de enero pasado, también se

depositó  388 millones de

pesos por pago de nómina a

17 mil 307 personas servido-

ras públicas estatales.

Por último, pagaron 684

millones de pesos, corres-

pondientes a la segunda parte

del aguinaldo y prima vaca-

cional, a  16 mil 581 trabaja-

dores del estado.(CLG)

Paga Estado aguinaldo y primas de vacaciones a maestros

Se logró en tiempo y forma antes del receso vacacional

La segunda Mesa de

Trabajo sobre la Gestión

Integral de la subzona La

Huasteca, presidida por la

diputada Marisol González

Elías, con la participación de

autoridades federales y estata-

les, se realizó en el Congreso

del Estado.

Cabe destacar, el municipio

fue convocado por segunda

ocasión, pero lamentablemen-

te no acudió, a pesar de la rele-

vancia de su participación en

el manejo integral de esta zona

natural protegida.

En la sesión se dieron a

conocer avances significati-

vos, donde el más relevante

fue el anuncio por parte de la

Comisión Nacional del Agua

(CONAGUA) de que el conve-

nio de custodia en favor del

Estado se encuentra en su fase

final.

Mediante el convenio, se

permitirá al Gobierno de

Nuevo León asumir facultades

formales para la administra-

ción, vigilancia y conserva-

ción de los flujos hídricos en

la región, lo que facilitará un

manejo más ordenado del

territorio y brindará mayor

certeza jurídica tanto a las

comunidades locales como a

los visitantes.

La Conagua informó que el

convenio está prácticamente

listo, y que se prevé su firma

en aproximadamente un mes,

una vez que la Secretaría de

Medio Ambiente del Estado

concluya su validación.

Asimismo, se destacó que

se sigue avanzando en la ela-

boración del convenio de cola-

boración para el manejo inte-

gral de la subzona La

Huasteca, trabajado conjunta-

mente por la CONANP y la

Secretaría de Medio Ambiente

estatal, el cual presenta ya un

alto grado de desarrollo técni-

co.

La implementación permi-

tirá alinear responsabilidades y

capacidades entre los distintos

órdenes de gobierno para la

conservación y uso regulado

del territorio.

Entre otros temas abordados,

se informó sobre el avance en el

proceso de regularización de la

tenencia de la tierra, coordinado

entre SEMARNAT, CONANP

y autoridades estatales; así

como sobre el proyecto

Campamento Base Seguro

“Parque 1”, que se encuentra en

proceso de adecuación y se

espera esté en operación entre

junio y julio, incluyendo ya un

sistema de registro de visitantes

a la subzona.(ATT)

Realizan segunda mesa de trabajo sobre la gestión integral de la subzona La Huasteca

Fue en el Congreso local

Para realizar los trabajos de pintura

y rotulación, el Municipio de

Guadalupe dio a conocer a la ciuda-

danía que los días 14, 15 y 16 de abril

estará cerrado a la circulación vial el

paso deprimido que conecta la avenida

Eloy Cavazos con Las Américas.

La Dirección de Tránsito de

Guadalupe informó que el cierre de la

vialidad será efectivo únicamente de

las 9:00 a las 14:00 horas.

Ismael Treviño, director de Tránsito

de Guadalupe explicó que los automo-

vilistas que necesiten acceder a la ave-

nida Las Américas podrán incorporarse

pasando el puente elevado, se deberán

incorporar a su lateral derecha y luego

al retorno del Río La Silla.

“El automovilista que venga circu-

lando por avenida Eloy Cavazos, de

oriente a poniente, se incorpora a la

lateral derecha para tomar Puesta del

Sol hasta el estadio de Rayados, a dos-

cientos metros está un retorno que te

incorpora hacia al sur, para avenida Las

Américas hacia El Contry”, detalló

El Director de Tránsito de

Guadalupe agregó que el sitio estará

abanderado por patrullas de Tránsito de

Guadalupe y se recomienda a la ciuda-

danía respetar los límites de velocidad

y seguir todas las indicaciones de los

oficiales de tránsito. (ATT)

Se harán trabajos de remodelación durante tres días

Cerrarán paso deprimido de
Eloy Cavazos y Las Américas

El Alcalde del Municipio de

Monterrey, Adrián de la Garza

Santos, tomó de protesta a las 16

titulares de las Unidades de

Género, mediante las cuales se

busca promover la igualdad sus-

tantiva en todo el ámbito munici-

pal.

Las unidades estarán

encabezadas por servidoras públi-

cas en activo que además de sus

funciones cotidianas, se encar-

garán en sus respectivas áreas de

trabajo, de construir una adminis-

tración pública justa e inclusiva,

sin lugar para algún tipo de vio-

lencia o discriminación.

De  la Garza Santos, confió en

que al final del trienio se contará

con un proyecto general que per-

mita hacer de Monterrey una ciu-

dad para todos, con acciones de

capacitación y sensibilización

sobre el tema.

“Vamos a hacerlo todavía más

extenso, porque no vamos a esca-

timar ningún esfuerzo para poder

implementar estas políticas públi-

cas que nos van a llevar a tener un

mejor gobierno y más eficiente”,

mencionó de la Garza Santos.

“Este esfuerzo se va a ampliar a

que cada una de las direcciones

tenga una parte igual a ustedes, en

donde les ayude a duplicar y a

replicar todo el trabajo que se va

a hacer”, añadió.

Asimismo, reconoció que,

como funcionarios, debemos

garantizar que hombres y mujeres

accedan a las mismas condi-

ciones, posibilidades y oportu-

nidades de bienes, servicios y

empleos.

El munícipe regiomontano pro-

puso incorporar la Perspectiva de

Género como eje transversal en la

actuación del gobierno a fin de

asegurar que todo el trabajo

municipal promueva la igualdad

sustantiva y el respeto a los dere-

chos humanos.

Wendy Cordero, directora

General del Instituto Municipal

de las Mujeres Regias, reconoció

que la actividad de este viernes

convierte a Monterrey en ejemplo

por ser la primera ciudad en con-

tar con una red tan extensa y com-

prometida con la igualdad desde

la raíz de la administración.

Los titulares de las Unidades de

Género se ubican en cada depen-

dencia a fin de dar seguimiento y

evaluar toda acción en la política

de igualdad basada en el

Programa de Cultura Institucional

con Perspectiva de Género.CLR

Toma protesta Adrián a las 16 titulares de las Unidades de Género

Van por una igualdad sustantiva

Con el inicio del programa “Arráncate
por Nuevo León”, y en vísperas del inicio
de las vacaciones de Semana Santa, el
Gobernador Samuel García, anunció el pro-
yecto de construcción de un nuevo Ojo de
Agua en el municipio Juárez. 

El proyecto es impulsado por el alcalde
Félix Arratia Cruz quien dijo: “Vamos a
ayudar al alcalde con su Ojo de Agua y
vamos a apoyar también con más progra-
mas.

El Gobernador destacó que la adminis-
tración del alcalde ha mantenido como prio-
ridad el bienestar de los juarenses. 

Arratia por su parte destacó que el man-
datario estatal ha tenido siempre presente
las oportunidades que representan estos
programas para los habitantes de Juárez, y
resaltó que el programa Arráncate por
Nuevo León es una invitación a redescubrir

la belleza del estado y municipio: “Nuevo
León es grande, diverso, lleno de historia,
cultura, paisajes y experiencias que valen la
pena vivir”.

La titular de la Corporación para el
Desarrollo Turístico de Nuevo León, Mayra
Alejandra Morales Mariscal, se mostró
entusiasta de que Juárez sea el primer muni-
cipio beneficiado con las tarjetas del pro-
grama “Arráncate por Nuevo León”, el cual
tiene como objetivo entregar 50 mil tarjetas
de descuento durante su primer año. 

El programa “Arráncate por Nuevo
León”, que inició con la distribución de tar-
jetas en Juárez, ofrece a los habitantes del
municipio y del estado, acceso gratuito a
destinos turísticos, así como descuentos
del 10, 15 y 30 por ciento en parques,
restaurantes, museos, hospedajes y
más.(IGB)

Acompañado del alcalde de Juárez Félix Arratia se hizo el anuncio

Anuncia Samuel proyecto de construcción
de nuevo Ojo de Agua en Juárez

Una nueva inversión por 160

millones de dólares llegó ayer al

Municipio de Escobedo.

El Alcalde Andrés Mijes Llovera

cortó el listado inaugural de la

primera planta de Seojin Mobility

en México.

La empresa surcoreana, dedicada

a la fabricación de motores para

vehículos electricos e híbridos,

generará 300 nuevos empleos.

"Estoy seguro de que con Seojin

Mobility, Escobedo seguirá siendo

ejemplo de un modelo de gobierno

que sí logra crecimiento económico

acompañado de justicia social”,

expuso Mijes.

“Estas son las inversiones que

México y Nuevo León necesitan en

este momento, estas sí son las

inversiones que consolidan nuestra

soberanía, estas son las inversiones

que demuestran que México tiene

con qué".

Acompañado de Byung Hyuk

Kang, Director General de Seojin

Mobility México; Kiwo Bae,

Global CEO de SECO; el munícipe

anunció una segunda etapa por 140

millones de dólares, completando

una inversión global de 300 mil-

lones de dólares.

Llega a Escobedo
nueva inversión 

de 160 mdd
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Se impactó en una grúa.

Gilberto López Betancourt

El conductor de una camioneta fa-

lleció y sus dos hijos resultaron lesio-

nados y uno prensado, luego de estre-

llarse en la parte posterior de una grúa,

en el municipio de Apodaca.

Alrededor de las 23:52 horas del

jueves se registraron los hechos, en

Avenida De la Concordia y Santa

Rosa-Mezquital.

Una aparente distracción del con-

ductor, que trascendió, al parecer

manejaba en estado inconveniente,

llevó a que se impactara en una grúa.

Ante el accidente, el conductor fall-

eció en el lugar, así mismo resultaron

dos menores lesionados, uno de ellos

prensado.

Elementos de Protección Civil del

Estado, Apodaca, Cruz Roja Mexicana

y Bomberos Nuevo León, auxiliaron a

los heridos.

Los rescatistas trabajaron en con-

junto utilizando equipo hidráulico para

la liberación del menor.

Una vez que los heridos fueron aux-

iliados, los trasladaron a diferentes

hospitales para su atención.

Al lugar arribó personal de

Servicios Periciales para la inspección

del cadáver, liberado por los rescatis-

tas.

Los lesionados fueron identificados

como Karla Michelle y Juan Carlos

Bocanegra Mendoza 2 y 14 años de

edad, en tanto el occiso es Antonio

Cruz.

La camioneta que viajaba la familia

es una Ford F250 con placas de circu-

lación PP-9909-A, y la grúa una

Kenworth de pluma, RH-3834-A a

cargo de Raúl González Domínguez.

Los elementos de tránsito de

Apodaca tomaron conocimiento del

accidente.

En otro caso, un choque entre tres

vehículos que llevó al cierre total de la

Autopista a Saltillo durante algunos

minutos, lo que afectó la vialidad en la

zona, a la altura del municipio de

Santa Catarina.

Aunque en un principio se cerró la

vía, más tarde se abrieron carriles en

ambos sentidos, en el kilómetro 64.3,

sitio al que arribó personal de

Protección Civil del Estado y otros

rescatistas.

Gilberto López Betancourt

Sergio Luis Castillo

Después de quedarse sin frenos,

impactar cinco vehículos y dañar

postes de CFE y telefonía, un camión

de revolvedora terminó volcado, falle-

ciendo el conductor aplastado, ayer en

el municipio de Santa Catarina.

Alrededor de las 9:00 horas se reg-

istró el accidente, en las calles Alberto

García Guzmán y Constitución,

Colonia Pedregal de la Huasteca.

En el lugar falleció José Luis

Castañeda Lanzares, que contaba con

29 años de edad y era el conductor de

la unidad accidentada, una revolvedora

con placas de circulación RB-2299-B.

Tras el reporte de los hechos, al

lugar acudieron elementos de

Protección Civil del Estado, Santa

Catarina, paramédicos de la Cruz Roja,

así como Bomberos Nuevo León.

En la inspección que se hizo del

área, las autoridades se percataron de

que el conductor estaba atrapado bajo

la unidad, sin signos de vida por aplas-

tamiento y golpes luego del impacto.

Los rescatistas estuvieron trabajan-

do con equipo de extracción vehicular

para recuperar el cuerpo. 

En el lugar se estableció que la

unidad revolvedora se quedó sin

frenos, impactando a 5 vehículos, los

cuales se encontraban estacionados,

además se dañaron postes de CFE y

telefonía.

Más tarde arribó el personal del

Instituto de Criminalística y Servicios

Periciales para la inspección del

cadáver, una vez que el mismo pudo

ser recuperado por las autoridades.

OTRA REVOLVEDORA
Diez personas lesionadas fue el

saldo que dejó un choque tipo lateral,

entre un camión tipo revolvedora y una

unidad de la Ecovia, en el municipio de

Guadalupe.

Fue el vehículo pesado, el que

invadió el carril exclusivo de la línea

de transporte, lo que provocó que

ambos vehículos terminaran colision-

ando.

Protección Civil de Guadalupe,

informó que el accidente se reportó a

las 20:00 horas de este viernes, en el

cruce de las avenidas Ruiz Cortines y

Guadalajara, en el municipio de

Guadalupe.

Entre los lesionados se encuentra, el

conductor de la revolvedora, que en ese

momento no fue identificado por las

autoridades.

Mencionaron que este conducía una

unidad de la línea Sitrak, con placas de

circulación RJ-7322-A del estado de

Nuevo León.

Indicando que el resto de los heri-

dos, eran el chofer y pasajeros del

camión de la ruta Ecovia, quienes ter-

minaron con diversos golpes en todo su

cuerpo.

Los hechos ocasionaron la movi-

lización de los puestos de socorro,

quienes atendieron a los afectados,

siendo llevados a distintos hospitales

de la zona.

Los hechos se registraron en Santa Catarina.

Sergio Luis Castillo

Gilberto López Betancourt

Un ataque a balazos por hombres

armados que viajaban en una motoci-

cleta, dejó un saldo de un niño de 3

años sin vida, que recibió un impacto

de arma de fuego en su cabeza, en la

Colonia Pueblo Nuevo.

El abuelo del infante resultó lesion-

ado, quien en ese momento lo tenía

cargado entre sus brazos.

Los trágicos hechos se reportaron a

las 20:00 horas de este viernes, en un

domicilio ubicado entre las calles

Privada Rio San Lorenzo y Rio Lys, en

la Colonia Pueblo Nuevo en Apodaca.

Hasta el momento no ha sido revela-

da la identidad de menor fallecido.

Tampoco se informó el nombre del

abuelo, siendo una persona de unos 45

años, quien sólo recibió un rozón por

esquirla en su pecho.

Se dijo que la familia del menor

estaba conviviendo frente a la vivien-

da, donde asaban carne y consumían

bebidas alcohólicas.

En ese momento pasó una motoci-

cleta, donde viajaban dos personas con

sus cascos puestos, los cuales,

accionaron en cinco ocasiones un arma

corta.

Desafortunadamente, una de las

balas hizo blanco en la cabeza del

pequeño.

Mientras que los sicarios escapaban

del lugar del ataque, familiares del

niño lo trasladaron de urgencia a la

clínica 63 del IMSS, donde los médi-

cos luchaban por salvarle la vida, pero

falleció.

RESTOS HUMANOS
Un cráneo humano y otros restos

óseos fueron encontrados ayer en una

brecha del municipio de Linares.

El hallazgo fue reportado por algu-

nas personas que recorrían el terreno,

en terreno ejidales de Gatos Gueros,

Ejido Gatos Gueros.

Ante los hechos arribaron elementos

de la policía municipal, que confir-

maron lo sucedido, para luego tomar

conocimiento e iniciar con las indaga-

torias el personal de la ministerial.

En el lugar se encontró partes de un

cráneo, al parecer humano y otros hue-

sos, siendo que un vecino del ejido los

encontró al andar recorriendo el te-

rreno.

El cuerpo estaba en descomposición.

Sergio Luis Castillo

Elementos de la Agencia Estatal de

Investigaciones indagan el caso de un

hombre que fue encontrado sin vida y

en completo estado de descomposición

en la zona del Tec de Monterrey.

Hasta el momento no se ha podido

establecer las causas del deceso,

debido a las condiciones del cuerpo.

Los hechos se reportaron a las 19:00

horas de este viernes, en un departa-

mento ubicado en las calles Filósofos y

Bachilleres, en la Colonia Tecnológico.

Hasta el momento el ahora occiso

no ha sido identificado, siendo una per-

sona de unos 60 años de edad.

Los hechos ocasionaron la rápida

movilización de las distintas corpora-

ciones policiacas.

Mencionaron que la zona del

reporte fue cerrada con cinta amarilla,

mientras que Servicios Periciales tomó

conocimiento del hallazgo.

El cuerpo paso como NN (No

Nombre), al anfiteatro del Hospital

Universitario, donde se le practicara la

autopsia de ley correspondiente.

RIÑA Y MUERTE
Un hombre perdió la vida al recibir

varios impactos de arma de fuego en su

cuerpo, al registrarse una riña campal,

en una zona serrana de Iturbide.

Familiares de la víctima intentaron

llevarlo al hospital, pero por la lejanía

del lugar falleció en el camino.

Las autoridades informaron que el

crimen se cometió en tierras del Ejido

Santa Inés, uno de los más retirados del

municipio de Iturbide.

La persona que perdió la vida, fue

identificada como Alberto Balderas,

del cual, no se informó su edad.

Hasta el momento las autoridades

tratan de establecer cuáles fueron las

causas del enfrentamiento.

Tampoco se ha informado si se

logró la detención del presunto respon-

sable.

Luego de la riña, el herido fue apoy-

ado por unas personas para ingresarlo a

un vehículo con intenciones de llegarlo

a la cabecera municipal de Iturbide

para una atención médica, pero a la

altura del Ejido Madroño, falleció.

Gilberto López Betancourt

Más de un millón 850 mil pesos de

los dos millones robados en marzo

pasado a un módulo del banco HSBC

en la Terminal A del Aeropuerto

Internacional Mariano Escobedo,

fueron recuperados por la Fiscalía

General de Justicia tras un cateo a

domicilio en el municipio de Apodaca.

En el cateo, realizado el jueves, no

se reportaron personas arrestadas, úni-

camente el aseguramiento del dinero,

entre otros objetos encontrados.

Las autoridades catearon la casa en

búsqueda, recolección y aseguramiento

de cualquier objeto o indicio que pueda

constituir material probatorio en una

Carpeta de Investigación iniciada por

el delito de robo a banco con monto de

2 millones 200 mil pesos.

El robo fue el 20 de marzo de 2025

a un módulo de la institución HSBC

ubicado al interior de la Terminal A del

Aeropuerto Internacional Mariano

Escobedo, en Apodaca.

Un Agente del Ministerio Público

Investigador adscrito a la UTM

Apodaca con apoyo de detectives de la

Agencia Estatal de Investigaciones

asignados a la Subdirección Regional

de Investigación Norte y personal del

ICSP de la FGJNL, cumplieron con la

orden de cateo.

El inmueble al que acudieron las

autoridades es una casa habitación ubi-

cado en calle Valle del Norte, Colonia

Valle de Huinalá, Apodaca.

En el lugar se recuperó un millón

851 mil 900 pesos en billetes de diver-

sas denominaciones, siendo papel

moneda nacional.

La Policía además aseguró una

maleta color gris conteniendo el monto

antes descrito, una Laptop y una bolsa

con una máscara negra.

Dentro de la revisión de la casa, se

encontró y aseguraron calzado, prendas

de vestir y fragmentos de tela.

El inmueble quedó en resguardo a

cargo de la autoridad correspondiente

que continúan con las indagatorias para

dar con los responsables del robo.

En otro caso, tres sujetos que se

hicieron pasar como repartidores de

una empresa de paquetería, sor-

prendieron a los empleados de un com-

plejo de oficinas, donde se apoderaron

de más de 200 mil pesos en mercancía

y dinero en efectivo.

Los delincuentes tenían varias sem-

anas, planeando el atraco, pues conta-

ban con el nombre de unos de los resi-

dentes, el cual, utilizaron para que les

abrieran las rejas de seguridad.

El robo fue en el aeropuerto.

Fue en la Colonia Del Valle, en San Pedro.

Sergio Luis Castillo

Un restaurante ubicado en la

Colonia del Valle, en San Pedro, ter-

minó totalmente destruido al pro-

ducirse un incendio en la zona de la

cocina. 

El siniestro generó gran conmoción,

ya que se trata de uno de los establec-

imientos más exclusivos del municipio

sampetrino.

Incluso, se dijo que el restaurante

Cara de Vaca y otro restaurante de

Nuevo León, figuran en el prestigioso

listado de los 100 mejores de América

Latina, elaborado por Latin America’s

50 Best Restaurants.

Hasta el momento se desconoce,

cuáles fueron las causas que originaron

el siniestro, que se extendió en pocos

minutos.

El siniestro fue reportado poco antes

de las 2:00 horas en el restaurante Cara

de Vaca, ubicado en la calle Río de la

Plata y Gómez Morín, en la Colonia

Del Valle.

El abuelo del menor resultó herido.

Pierde los frenos y se mata

Recuperan dinero de robo millonario

Acaba fuego con restaurante

Deja choque
un fallecido 
en Apodaca

Muere niño de 3 años 
en ataque a balazos

Indagan una muerte
en la zona del Tec 
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Alberto Cantú .-                                   

Tigres y Rayados sostendrán esta
noche el duelo más importante para
ambos en la temporada regular, todo
esto cuando se vean las caras en la
fecha 15 del Torneo Clausura 2025, en
el Clásico Regio número 140. 

El conjunto felino recibirá al cuadro
albiazul, en lo que será un encuentro
que iniciará a las 19:00 horas y el cual
será en el estadio Universitario. 

La escuadra felina llega a este par-
tido con buenas sensaciones tras vencer
con algo de apuros al Galaxy de Los
Ángeles y con ello clasificarse a las
semifinales de la Copa de Campeones
de la Concacaf, pero también con 26
unidades en el Torneo Clausura 2025,
en donde en su más reciente partido
igualaron sin goles frente al Puebla. 

Monterrey, por su parte, arribará al
duelo de hoy con un triunfo reciente
ante Chivas, lo que les permitió llegar a
las 22 unidades dentro del mencionado
campeonato mexicano. 

¿Pero quién de los dos equipos llega
mejor a este Clásico Regio o por qué es
importante el duelo de esta noche para
ambos?

Es importante por el hecho de que es
el encuentro que ninguno de los dos
quiere perder por la rivalidad que
históricamente hay entre ambas institu-
ciones, pero también por el sentido de
que lo que están jugando ambos con-
juntos en la tabla de posiciones. 

Los felinos ocupan del triunfo para
con 29 unidades mantenerse en la zona
de clasificación directa a la Liguilla,
aspirando a entrar entre los mejores
cuatro del campeonato mexicano. 

Sin embargo, hoy una derrota o
empate en el cuadro felino podría hacer
que otros equipos como Rayados o

Bravos que tienen 22 unidades se les
acerquen aún más en la tabla de posi-
ciones, significando eso el hecho de
que los felinos empiecen a complicarse
su pase directo a la Liguilla y viéndose
comprometidos con un hipotético play

in. 
Rayados, por su parte, ocupa del tri-

unfo para llegar a los 25 puntos y con
ello seguir en la pelea por calificar
directo, toda vez de que un empate
podría hacer que Bravos los superen en

la tabla de posiciones y haga que los
albiazules bajen al noveno sitio, siendo
esto un puesto en el que si bien se está
todavía en el play in, el mismo indi-
caría jugar el antes mencionado como
visitante al término de la campaña reg-

ular. 
Monterrey llega a este duelo ante

Tigres con un importante dominio en
partidos frente a los felinos ya que en
todo el año pasado no cayeron frente a
los auriazules en cualquier competen-
cia, registrando frente a ellos una
marca en cinco partidos que se jugaron
de tres victorias y dos empates, motivo
por el cual los albiazules intentarán
mantener ese dominio sobre los felinos,
aunque seguramente buscarán hacerlo
sin Sergio Canales, futbolista que
estaría casi descartado por una lesión. 

Los auriazules desearán cortar esa
racha y ganar el juego para volver al
triunfo en la Liga MX, lo que también
podría significar una reacción negativa
en el rival con un posible despido de su
técnico Martín Demichelis, quien sem-
ana a semana se ha jugado el puesto
dentro del cuadro albiazul, pero del
otro lado estará un Guido Pizarro que
vivirá su primer Clásico Regio siendo
entrenador de los auriazules, esperando
el argentino que el resultado sea favor-
able en su primera experiencia en esta
clase de juegos siendo el estratega de
los felinos. 

Nahuel Guzmán; Javier Aquino,
Joaquím Pereira, Juan José Purata,
Rómulo Zwarg, Diego Laínez; Rafael
Carioca, Fernando Gorriarán; Uriel
Antuna, Juan Brunetta y Nicolás
Ibáñez tal vez sea el equipo que hoy
salte a la cancha por parte de Tigres,
mientras que por Monterrey posible-
mente lo harán con Esteban Andrada;
Ricardo Chávez, Stefan Medina, Sergio
Ramos, Gerardo Arteaga; Jorge
Rodríguez, Jordi Cortizo; Lucas
Ocampos, Nelson Deossa, Roberto de
la Rosa y Germán Berterame. 

Alberto Cantú .-                              
Nahuel Guzmán, portero de

Tigres, se convertirá este sábado
en solitario en el jugador con
más partidos disputados en las
ediciones de los clásicos regios. 

El cancerbero argentino ha
jugado 33 clásicos regios, pero
de ver actividad durante este
sábado, con ello llegaría a 34 y
en solitario sería el futbolista
con más compromisos disputa-
dos frente al Monterrey como
futbolista felino. 

Para ser más claros, Nahuel
está igualado con André Pierre
Gignac como los dos jugadores
con más clásicos regios disputa-
dos con 33, pero como el francés

está lesionado y este sábado no
jugará en contra del Monterrey,
Guzmán lo superará en la lista. 

Debajo de ellos en esta lista de
jugadores con más clásicos
regios disputados está Jesús
Arellano, quien con Rayados
logró jugar hasta 31. 

A su vez, Stefan Medina,
jugador de Rayados, llegará este
sábado a la cifra de 26 clásicos
regios jugados y se pondrá a uno
de Luis Pérez, quien jugó 27. 

Cabe señalar que el Clásico
Regio será este sábado e iniciará
a las 19:00 horas, además de que
será en el estadio Universitario y
pertenecerá a la fecha 15 del
Torneo Clausura 2025. 

Alberto Cantú .-                                     
La Selección Mexicana que dirige

Javier Aguirre ya conoció sus horarios
y las sedes en Estados Unidos para
afrontar la fase de grupos de la próxi-
ma Copa Oro. 

El próximo 14 de junio y en el esta-
dio SoFi de Los Ángeles se medirán en
contra de República Dominicana. 

Después, el 18 de junio del presente
año, el conjunto nacional se enfrentará
en contra de Surinam y esto será en el
estadio AT&T de Dallas. 

Posteriormente a ello, pero el próxi-
mo 22 de junio y en el estadio
Allegiant de Las Vegas, México jugará
ante Costa Rica. 

La escuadra nacional llegará como
el vigente campeón del torneo tras
coronarse en el mismo en julio del

2023, momento en el que se
impusieron a Panamá en la final de
aquella Copa Oro. 

Amed Hernández .-                             

Ayer se presentó el póster oficial de
la Ciudad de México como una de las
sedes mexicanas del Mundial de 2026.

Dicho cartel fue hecho por el artista
mexicano Mario “Cuemanche” Cortés,
mismo que realizó los de Guadalajara
y Monterrey.

El póster contiene monumentos
históricos de la CDMX como el
Palacio de Bellas Artes, Ángel de la
Independencia, así como los volcanes
Popocatépetl e Iztaccihuatl.

De igual forma aparecen elementos
como las trajineras de Xochimilco,
lucha libre, tacos al pastor y el Estadio
Banorte, antes llamado Azteca.

Serán cinco partidos los que alber-
gará la capital mexicana, tres de Fase
de Grupos, uno de Deiciseisavos de
Final y otro más de Octavos de Final.

Conoce el Tri
fechas y sedes 
para jugar
la Copa Oro

La escuadra nacional llegará como el vigente campeón del torneo

Revelan póster oficial de la 
CDMX para el Mundial 2026

El cartel fue hecho por el artista me-
xicano Mario “Cuemanche” Cortés

Nahuel va por
su clásico 34

Alberto Cantú .-                                   
Sergio Canales, jugador de Rayados,

no jugará este sábado ante Tigres en la
fecha 15 del Torneo Clausura 2025,
toda vez de que por sexto día consecu-
tivo no entrenara con el grupo. 

Los Rayados entrenaron ayer por la
tarde en el Gigante de Acero y el
español no formó parte del trabajo de
cancha por sexto día consecutivo. 

Canales aún no se recupera de su
lesión en la pierna izquierda luego de
patear una puerta de cristal de El
Barrial durante el pasado tres de abril,
sucediendo esto después de una dis-
cusión que tuvo con el técnico Martín

Demichelis. 
Al español ya se le retiraron los 10

puntos de sutura que ocupó tras esa
situación, pero las dolencias aún no le
terminan. 

De hecho, el mediocampista ofensi-
vo español no entrenó con el grupo
albiazul en el estadio y se dirigió a las
instalaciones de El Barrial, presunta-
mente para hacerse los chequeos médi-
cos necesarios y saber que tan grave es
su lesión. 

Además de Canales, otras ausencias
en Rayados para el duelo ante Tigres y
por temas de lesión vendrían siendo
Carlos Salcedo y Erick Aguirre. 

Y Canales no jugará 

Canales aún no se recupera de su lesión en la pierna 

Clásico Regio 140

Por algo más que el orgullo

Tigres y Rayados sostendrán esta noche el duelo más importante para ambos en la temporada regular



sábado 12 de abril de 2025

Sergio Ramos, defensa de
Rayados, pidió un mensaje de apoyo
a su afición previo al duelo ante
Tigres en la Liga MX. 

El central español atendió anoche
y a las afueras del hotel de concen-
tración del Monterrey a algunos fans
que se dieron cita para buscar una
foto o un autógrafo com los
jugadores albiazules, siendo ahí el
momento en el que Ramos alzó la
voz como capitán. 

"Estamos en las buenas, estamos
en las buenas, y en las malas tam-
bién. Vamos todos juntos a levantar
esto", dijo Ramos en un vídeo que se

viralizó en las redes sociales. 
Ramos, de 39 años de edad, ten-

drá este sábado su primer Clásico
Regio y lo vivirá como titular en la
cancha del estadio Universitario, en
lo que será un encuentro
perteneciente a la jornada 15 del
Torneo Clausura 2025. 

El español en su momento le tocó
jugar algunos clásicos ante
Barcelona, Atlético de Madrid, Betis
o Marsella y esto fue como jugador
del Real Madrid, Sevilla o París
Saint Germain, aunque ahora dis-
putará el regio como futbolista de
Rayados y ahí enfrentará a Tigres. 

Mazatlán y Chivas igualaron 1-1 en la
jornada 15 del Torneo Clausura 2025, en
duelo realizado en el estadio El Encanto. 

El conjunto rojiblanco se adelantó en
el marcador con un gol de Theun Wilke
al 16' de acción, pero terminaron el duelo
en inferioridad numérica luego de las
expulsiones de Luis Rey al 83' y José
Rangel al 92'. 

Producto de lo antes mencionado, el
conjunto local emparejó el encuentro y
generó el 1-1 al 94' de acción con el tanto
de Luis Amarilla, de penal. 

Con la igualada, Mazatlán alcanzó las
17 unidades para que así sean décimos y
estén en la zona del play in. 

Chivas, por su parte, alcanzó también

los 17 puntos, pero ellos son décimo
segundos y en estos momentos están
fuera de la zona de repesca. 

BREVES DEL MAZATLÁN 
Después de que la comisión discipli-

naria de la Liga MX diera a conocer que
algunas jugadoras del Mazatlán habían
sido separadas del club por estar siendo
investigadas por aparentes apuestas ile-

gales o amaños de partidos, ahora en el
club sinaloense difundieron en sus redes
sociales un comunicado en el que
defendieron a sus futbolistas, informan-
do ahí que las antes mencionadas reci-
bieron amenazas "provenientes de
fuentes anónimas", expresaron en un
comunicado que emitieron en sus redes
sociales. 

Los Tigres cerraron ayer con su
preparación para enfrentar hoy al
Monterrey en la Liga MX y el técnico
Guido Pizarro ya definió al equipo para
jugar contra los albiazules, así como
también se confirmaron las ausencias
felinas respecto a ese juego, siendo una
de esas Ozziel Herrera y el que sí entró
en la convocatoria fue Jesús Angulo. 

Ozziel, por una lesión en uno de sus
muslos, no jugará el partido, pero Jesús

Angulo habría superado un inconve-
niente en uno de sus glúteos y anoche
entró en la convocatoria para el duelo
ante Rayados. 

Otras bajas en los felinos para ese
juego vendrían siendo André Pierre
Gignac, Rafael Guerrero, Diego Reyes y
Diego Ramírez, toda vez de que los antes
mencionados también presenten diversos
inconvenientes físicos. 

(AC)

En un partido de ocho goles,
Pachuca superó 5-3 de visitante al
Necaxa en la jornada 15 del Torneo
Clausura 2025. 

El conjunto hidalguense se llevó
la victoria gracias a los tantos de
Salomón Rondón que se hizo de tres
anotaciones y las restantes fueron de
Ezekiel Montiel y Alfonso
González. 

Por el local anotaron Pavel Pérez
con su doblete y el otro fue de Diego
de Buen, pero eso no fue suficiente
y perdieron el duelo. 

Tras el triunfo, la escuadra del
Pachuca alcanzó las 27 unidades
para que así sean cuartos en la tabla
de posiciones. 

Por su parte, la escuadra del
Necaxa se quedó en las 27 unidades
para que sean quintos en la cam-
paña. 

BREVES DE 

LA LIGA MX 

Santiago Baños, presidente del
América, dijo que en el club azul-
crema "no había pretextos ni llora-
ban" ante la eliminación ante Cruz
Azul en los cuartos de final de la
Copa de Campeones de la Concacaf,
pero si se quejó del arbitraje en ese
cotejo, considerando que el colegia-
do les perjudicó en el segundo tanto
de Ángel Sepúlveda de los celestes
al considerar que había una falta del
antes mencionado sobre Néstor
Araujo. 

América y los videojuegos
Pacman cerraron un acuerdo en el
aniversario 45 de la mencionada
marca, lo que beneficiará a ambas
instituciones y de lo cual habrá cier-
tas novedades en las próximas
horas. 

Fernando Gorriarán, jugador de
Tigres, habló sobre el duelo de este sába-
do ante Monterrey en la Liga MX y dijo
que futbolísticamente hablando buscarán
“aplastar al rival”. 

El mediocampista uruguayo del con-
junto felino consideró que será impor-
tante el imponer condiciones ante el rival
para ganar el Clásico Regio, lo cual lo
ven en el cuadro auriazul como “una
deuda pendiente” ya que no vencieron al
mencionado contrincante durante todo el
año pasado, registrando ante ellos hasta
tres derrotas y dos empates. 

“Esperamos todo que sea un lindo
espectáculo, que haya muchos goles y
ojalá sean a favor de nosotros, jugamos
en nuestra casa, nos hacemos fuerte aquí
y la idea es que si hay que aplastar, lo
tendremos que aplastar independiente-
mente de quien sea el rival, el objetivo
está claro de sumar la mayor cantidad de
puntos en Liga, tratar de hacer las cosas
bien y obviamente darle una alegría a
nuestra gente que se lo merecen. 

“Sobre los juegos que tenemos sin
vencer a Monterrey, es una cuenta pendi-
ente que tenemos del año pasado, la
gente se merece el triunfo y son con-
scientes del papel que van a jugar este
sábado, ahora tenemos la revancha a la
vuelta de la esquina, es una linda oportu-
nidad para seguir creciendo y el apoyo de
la gente será fundamental ya que los
vamos a necesitar más que nunca y obvi-
amente que les vamos a dar la alegría que
ellos quieren”, dijo. 

A su vez, el jugador uruguayo cata-
logó el duelo ante Rayados como "el
clásico más importante del país y el más

pasional”. 
“El Clásico Regio es el más impor-

tante del país, es el más pasional y yo no
tengo ninguna duda de eso y esperamos
conseguir el triunfo este sábado”,
expresó. 

Por último, Fernando dijo no estar al
pendiente de la posible ausencia de
Sergio Canales en el duelo de este sába-
do y mencionó que en el club felino pre-
fieren enfocarse en ellos y no en el rival,
así como también el duelo ante

Monterrey lo ven como “la final del
mundo”. 

“La verdad no estoy al tanto de que lo
que suceda con Canales, no uso redes y
si no está pues será una baja importante
para ellos, pero nosotros nos preocu-
pamos por nosotros, por hacer nuestro
trabajo y creo que tenemos que enfo-
carnos en lo nuestro, en hacer las cosas
bien, trabajar en nuestras fortalezas, creo
que venimos haciendo las cosas bien,
tenemos un camino largo por recorrer y
el equipo está preparado para el partido
de este sábado. 

“Para nosotros el juego de este sábado
es como la final del mundo, es muy
importante y buscaremos ganarlo por
nuestra gente”, expresó. 

HABRÁ VARIAS
BAJAS EN TIGRES 

Los Tigres cerraron ayer con su
preparación para enfrentar hoy al
Monterrey en la Liga MX y el técnico
Guido Pizarro ya definió al equipo para
jugar contra los albiazules, así como
también se confirmaron las ausencias
felinas respecto a ese juego, siendo dos
de esas tanto Ozziel Herrera como Jesús
Angulo. 

Ozziel por una lesión en uno de sus
muslos, además de Ángulo por un incon-
veniente físico en uno de sus glúteos, son
dos de las bajas en los felinos para ese
duelo. 

Otras bajas en los felinos para ese
juego vendrían siendo André Pierre
Gignac, Rafael Guerrero, Diego Reyes y
Diego Ramírez, toda vez de que los antes
mencionados también presenten diversos
inconvenientes físicos. 

La Liga MX reforzará la
seguridad dentro y fuera de los
estadios para los clásicos que se
vayan a realizar durante este fin
de semana, en este sábado. 

Conforme al Clásico Regio
de este sábado y el de América
contra Cruz Azul de hoy, la Liga
MX reforzó los operativos de
seguridad en el estadio Univer-
sitario de San Nicolás y el
Ciudad de Los Deportes de la
capital del país. 

Por ejemplo, en el Clásico
Joven que será hoy a las 21:15
horas, habrá un dispositivo de
seguridad con mil elementos de
policía auxiliar, 400 de privada,
100 para la lectura y validación
del FAN ID, tres ambulancias y
un equipo de 27 médicos y

paramédicos. 
A su vez, para el Clásico

Regio, habrán mil 180 policías
de seguridad privada, mil 800
de seguridad pública, 100 per-
sonas responsables de la lectura
y validación del FAN ID, cuatro
ambulancias y 20 paramédicos. 

También la Liga MX dio a
conocer que está prohibida la
asistencia a los mencionados

estadios para los grupos de ani-
mación de los equipos visi-
tantes. 

Cabe señalar que el Clásico
Regio será a las 19:00 horas de
este sábado y sucederá en el
estadio Universitario, mientras
que más tarde, a las 21:15 y en
el estadio Ciudad de Los
Deportes, América recibirá a
Cruz Azul. 

Ángel Di María y Leandro
Paredes, reconocidos jugadores
de la Selección de Argentina y
campeones del mundo con esa
nación en diciembre del 2022,
están siendo investigados por
apuestas ilegales. 

Después de que hubieran
casos de apuestas ilegales en las
que se vieron involucrados
algunos jugadores como fue el
caso de Sandro Tonali y Nicolo
Faglioli, ahora los investigados
vendrían siendo Ángel Di María
y Leandro Paredes, jugadores
del Benfica de Portugal y la
Roma de Italia respectivamente. 

Ambos jugadores están sien-
do investigados por supuesta-
mente usar diversas plataformas
para hacer apuestas ilegales en
Italia, siendo esto entre diciem-
bre del 2021 hasta octubre del
2023. 

Las apuestas ilegales serían
relacionadas a distintos deportes
ajenos al futbol, incluyendo el

póquer. 
De ser culpables en lo que

ahora se les investiga, tanto
Ángel Di María como Paredes
podrían recibir una multa de

250 euros (284 dólares) y tam-
bién podrían enfrentarse a un
procedimiento disciplinario por
parte de la Federación Italiana
de Fútbol (FIGC).

Pide Ramos apoyo
a la afición rayada

El español convivió la noche del viernes con varios aficionados.

Si tenemos que aplastarlos, 
lo haremos: Gorriarán

Fernando Gorriarán

Entra Jesús Angulo a la 
convocatoria de Tigres 

Jesús Angulo.

Empatan
Mazatlán 
y Chivas 

Mazatlán y Chivas igualaron 1-1 

Gana Pachuca al Necaxa 

En un partido de ocho goles, Pachuca superó 5-3 de visitante al Necaxa 

Reforzarán
seguridad 
en clásicos

La Liga MX dio a conocer que está prohibida la asistencia para
los grupos de animación de los equipos visitantes. 

Investigan a Di María y Paredes

Los jugadores están siendo investigados por supuestamente
usar plataformas para hacer apuestas ilegales en Italia
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Isaac Paredes, pelotero mexicano de
los Astros de Houston, produjo una car-
rera y un jonrón, el primero con ese
equipo, y estos vencieron 14-3 a los
Angelinos de Los Ángeles en la tempo-
rada regular de las Grandes Ligas. 

Paredes tuvo un gran encuentro ya
que se hizo de tres carreras en lo indi-
vidual, tres hits y en dos ocasiones
recibió dos bases por bolas. 

Lo antes mencionado fue en cuatro
turnos al bat para el mexicano, quien
tuvo una sólida producción en ofensiva. 

El mexicano tenía 40 juegos consecu-
tivos sin volarse la barda, incluyendo 28
del año anterior con Chicago, pero esa
mala racha ya terminó. 

Con el triunfo, Houston alcanzó un

récord de seis ganados por siete perdidos
y su rival ahora presenta una marca de
ocho ganados por cinco traspiés. 

MÁS ACTIVIDAD

DE MEXICANOS 

Andrés Muñoz, pitcher mexicano de
los Marineros de Seattle, conjunto que
ayer venció 5-3 a los Rangers de Texas,
se apuntó su quinto salvamento en la
temporada regular de las Mayores al lan-
zar la última entrada y hacerse de un
poche, pero no permitió carreras en con-
tra. 

A su vez, Rowdy Tellez, jugador de
los Marineros, produjo una carrera y un
jonrón en cuatro turnos al bat dentro de
este partido. 

Nikola Jokic, jugador de los
Nuggets de Denver en la NBA, se ha
convertido en el tercer jugador en la
historia de la Liga en promediar un
triple-doble a lo largo de una tempo-
rada y en el primero en hacerlo con
un acierto de al menos 50 por ciento
en tiros de campo.

El antes mencionado fue clave
para que ayer los Nuggets vencieran
a los Grizzlies de Memphis por un
marcador de 117-109 en la tempora-
da regular de la NBA. 

Jokic tuvo un juego de 26 puntos,
13 asistencias y 16 rebotes en 41
minutos que estuvo dentro de la
duela. 

La victoria de los Nuggets fue
gracias a que remontaron en el últi-
mo cuarto un déficit de tres puntos,
ganando ese mismo por un parcial
de 265-14 para terminar ganando
por una diferencia de ocho puntos. 

Mientras tanto, el jugador que

más puntos generó en el juego para
el rival lo fue Desmond Bane con
sus 24 puntos, una asistencia y seis
rebotes en 34 minutos dentro de la
duela. 

Con la victoria, Denver alcanzó
un récord de 49 victorias por 32 der-
rotas y su rival ahora registra una
marca de 47 ganados por 34 traspiés. 

Los Auténticos Tigres vencieron 18-7
a los Potros Salvajes de la UAEM, sien-
do esto en el cierre de temporada regular
de la categoría intermedia de la Onefa y
con ello llegarán a la postemporada con
paso invicto. 

El conjunto que representa la UANL
se llevó la victoria en el estadio Gaspar
Mass de la UANL, con el apoyo de su
público. 

El juego de parejo en la primera parte
del mismo cuando los de la UANL
perdían por un punto de diferencia, pero
Auténticos lo remontó en el tercer perío-
do con un acarreo de Santiago Ramírez y
en en último período hubo un pase de
anotación del mariscal de campo Pedro
Ruiz hacia el receptor Ángel Martínez
para con ello concretar la victoria. 

Con el triunfo, Auténticos cerró la
temporada regular con una marca de seis
victorias por cero derrotas. 

La escuadra de la UANL afrontará el
próximo viernes la primera ronda de la
postemporada y lo harán en el estadio
Gaspar Mass, aunque será hasta este
domingo cuando conozcan a su rival en
esa instancia. 

El equipo McLaren dominó las prácti-
cas uno y dos del Gran Premio de
Bahréin en la Fórmula 1, siendo esto con
Lando Norris y Óscar Piastri. 

Norris dominó el primer entrenamien-
to con la vuelta más rápida de un minuto,
33 segundos y 204 milésimas, superando
así a los restantes 19 pilotos de la parril-
la. 

Después de Norris apareció Pierre
Gasly del equipo Alpine, quien se quedó
a dos décimas del más veloz. 

A su vez, Lewis Hamilton, piloto de
Ferrari, completó el top tres de los más
veloces en ese entrenamiento. 

Mientras tanto, Óscar Piastri dominó
el segundo entrenamiento con una vuelta
de un minuto, 30 segundos y 505 milesi-
mas. 

Norris se quedó a décima y media para
ser segundo, toda vez que George Russell
de Mercedes acabó siendo el tercero más
veloz en la segunda práctica. 

Tras las dos prácticas, McLaren luce
como el equipo favorito para la sesión de
clasificación y para la carrera ya que se

ven superiores en el ritmo respecto a las
otras nueve escuderías, aunque después
sigue Mercedes en ese sentido. 

Tras esta situación, ahora lo que ven-
drá será el tercer entrenamiento libre que

será este sábado, a las 06:30 horas. 
Más tarde, a las 10:00 horas, los pilo-

tos se someterán a la sesión de clasifi-
cación del Gran Premio de Bahréin, mis-
mo que iniciará a las 09:00 de mañana. 

Patricio O’Ward, piloto regio de
Arrow McLaren en la IndyCar
Series de Estados Unidos, dijo que
le gustaría hacer una dupla mexi-
cana con Sergio Pérez en la escud-
ería Cadillac que entrará a la
Fórmula 1 en 2026. 

En charla con Fox Sports, el
piloto regiomontano no rehuyó al
deseo que tiene de llegar a la
Fórmula 1, aunque ahora expresó
que desearía hacerlo con Sergio
Pérez. 

“Quiero correr con Checo Pérez

en F1, hacer un dupla mexicana.
Cadillac tiene que ver lo grande que
sería tenernos a los dos ahí”,
expresó. 

Cabe señalar que Cadillac si
tiene a Sergio Pérez como una de
sus opciones para ser uno de sus
pilotos en Fórmula 1, pero de
O’Ward se desconoce si hay interés. 

Sea cual sea la situación, el
regiomontano Patricio O’Ward
volverá a correr en la IndyCar cuan-
do el próximo domingo pueda com-
petir en Long Beach. 

Fuerza Regia Femenil sigue
reforzándose de cara a la próxima
temporada en la Liga Nacional de
Baloncesto Profesional de México y
ahora han incorporado a Jaime
Nared. 

La campeona con Fuerza Regia
Femenil el año pasado volverá con
el equipo para la temporada del pre-
sente 2025. 

La antes mencionada juega en la
posición de escolta, mide un metro
con 89 centímetros y tiene 29 años,

además de que ha sido clave en su
estancia con el equipo cuando le ha
tocado anotar en los encestes de tres
puntos. 

Aunado a ello, la antes citada
jugó 20 partidos en la campaña ante-
rior, de los cuales registró 13.1 pun-
tos en promedio por encuentro. 

De esta forma, la escuadra regia
continúa reforzándose para la próxi-
ma temporada, en donde buscarán
hacerse del bicampeonato. 

(AC)

Ayer se realizó el sexto día de activi-
dades en el Club Hipico La Silla del tor-
neo de Ecuestre en Nuevo León, en
donde el jinete mexicano Leobardo
Arturo Flores Leal y su caballo
Messverolane V5 se llevaron la victoria. 

Leobardo se llevó la victoria en la
prueba 215- Amateur Junior 1.30,
logrando ahí la victoria y el primer lugar. 

Leal acabó la prueba con un tiempo de

36.72 segundos, en lo que fue un evento
en el que tenía que pasar por 11 obje-
tivos. 

Mientras Leobardo se llevó la victo-
ria, José Alejandro y Marco Alarcón ter-
minaron segundo y tercero respectiva-
mente. 

La actividad dentro del mencionado
torneo finalizará ya mañana, aunque hoy
continuará todo. 

El tenista español Carlos Alcaraz
avanzó a las semifinales del Másters de
Montecarlo, en ese torneo de la categoría
varonil ATP. 

Para eso, el mencionado tenista naci-
do en Murcia logró imponerse en la
ronda de los cuartos de final al francés
Arthur Fils. 

La victoria de Alcaraz sobre su men-
cionado rival terminó siendo por par-
ciales de 4-6, 7-5 y 6-3, llevándose así la
victoria. 

De esta forma, Alcaraz avanzó a las

semifinales, en donde este sábado
enfrentará al español Davidovich Fokina. 

La otra semifinal será entre Alex de

Minaur y el ganador del cruce entre
Lorenzo Mussetti contra Stefanos
Tsitsipas. 

Promedia
Jokic un
triple-doble

Jokic tuvo un juego de 26 puntos

McLaren hace el 1-2 con Norris 
y Piastri en prácticas de Bahréin

Norris dominó el primer entrenamiento con la vuelta más rápida 

Paredes produce en la 
victoria de los Astros 

Isaac Paredes

Avanza 
Alcaraz en
Montecarlo 

Alcaraz avanzó a las semifinales, en donde este sábado enfrentará al también
español Davidovich Fokina. 

Quiero correr con Checo
Pérez en F1: O’Ward

El piloto regiomontano no rehuyó al deseo que tiene de llegar a la
Fórmula 1, aunque ahora expresó que desearía hacerlo con Sergio
Pérez. 

Anuncia Fuerza Regia 
Femenil su primer refuerzo 

Jaime Nared, campeona con Fuerza Regia Femenil el año pasado
volverá con el equipo para la temporada del presente 2025. 

Auténticos Tigres cierran con paso perfecto 

Los Auténticos Tigres vencieron 18-7 a los Potros Salvajes de la UAEM

Triunfa Leobardo Flores en el Club Hípico La Silla 

El torneo está por terminar.



El Universal.-                                               

La disputa entre Drake y Kendrick

Lamar sigue dando de qué hablar, y

ahora los fanáticos creen que el rapero

canadiense ha respondido de manera

sutil a su rival en su más reciente video

musical.

El videoclip de Nokia, lanzado el

pasado lunes 31 de marzo como parte

de su álbum Some Sexy Songs 4 U, ha

generado gran revuelo en redes

sociales. Bajo la dirección de Theo

Skudra, el video en blanco y negro

muestra a Drake rodeado de bailarines

en una puesta en escena nostálgica,

mientras los búhos, el característico

símbolo del rapero, aparecen de forma

recurrente.

Las especulaciones no tardaron en

surgir, pues muchos aseguran que el

video contiene referencias dirigidas a

Lamar, especialmente después del

impacto que tuvo Not Like Us, la can-

ción que el rapero de Compton inter-

pretó durante el Super Bowl y que

muchos consideraron un golpe definiti-

vo en su enfrentamiento con Drake. La

coreografía de Nokia ha sido compara-

da con la de Not Like Us, lo que ha lle-

vado a algunos a interpretar el video

como una burla hacia Kendrick.

También se ha señalado que la apari-

ción constante de los búhos simboliza

la libertad de Drake frente a las críticas,

en contraste con la imagen de un búho

enjaulado en el video de Lamar.

Otro detalle que ha generado con-

versación es el título de la canción.

Algunos seguidores creen que Nokia es

una referencia al famoso teléfono de la

marca, conocido por su durabilidad, lo

que podría interpretarse como un men-

saje de Drake sobre su resiliencia ante

los ataques de su rival.

“Desde la perspectiva del búho

(Drake), es libre y sigue su camino.

Desde la perspectiva del odiador

(Kendrick), él creía que estaba atrapa-

do. Pero nunca lo estuvo”, comentaron

algunos fanáticos en redes sociales.

Mientras la rivalidad entre ambos

artistas sigue en el centro de la conver-

sación, el video de Nokia ha avivado el

debate y ha puesto nuevamente a Drake

bajo los reflectores.

El Universal.-                                    

Aunque parecía que la dis-

puta legal por la custodia del

pequeño José Julián, único

nieto de Maribel Guardia,

había comenzado a calmarse,

en las últimas semanas el con-

flicto volvió a escalar. Esta vez,

tanto Maribel como Imelda

Garza, madre del menor, ase-

guraron haber recibido ame-

nazas a través de mensajes de

texto.

Todo comenzó a principios

de abril, cuando la actriz señaló

a su nuera, quien estuvo casada

con Julián Figueroa, y a la

familia de esta, como presuntos

responsables de los mensajes

alarmantes en su teléfono.

Maribel afirmó vivir con

miedo. Por su parte, Imelda

también reveló que había sido

víctima de mensajes intimi-

dantes recientemente y, en

redes sociales, incluso insinuó

que Guardia podría estar detrás

de ellos. Sin embargo, esta vez

decidió no guardar silencio.

Durante una misa especial

organizada por ella misma para

conmemorar el segundo

aniversario luctuoso de Julián

Figueroa, evento al que

Maribel no asistió, Imelda

habló por primera vez del tema

de manera pública.

De forma inesperada y ante

los medios, pidió respeto hacia

la abuela de su hijo y negó que

las amenazas provinieran de su

entorno familiar.

"No han sido de parte de

nadie de mi familia. Pido

mucho respeto, es la abuela de

mi hijo al final del día y yo no

estoy de acuerdo con que nadie

amenace a nadie, eso no me

gusta para nada", declaró.

Además, recordó que el

conflicto legal comenzó cuan-

do Maribel la acusó de negli-

gencia en el cuidado del menor,

pero aclaró que eso no justifica

que ella esté siendo amenaza-

da. En su caso, ya identificó a

la responsable, asegura.

"Las amenazas que yo he

recibido no puedo asegurarles

que vienen de esa parte

(Maribel Guardia), pero sí sé

cómo se llama la persona que

las envía, porque no solamente

me las están enviando a mí,

también a una amiga y a su

mamá", explicó.

Finalmente, reflexionó

sobre lo fácil que es amedrentar

a alguien desde el anonimato y

lo duro que ha sido para ella

enfrentar esta situación.

"No me parece que sea

bonito vivir con terror, yo viví

con mucho terror al principio

de esto", añadió Imelda.
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Redacción.-                                     

La larga y problemática historia entre
Kanye West y Taylor Swift volvió a los
titulares este abril de 2025, luego de que
el rapero hiciera comentarios altamente
polémicos en la red social X (antes
Twitter). 

En una serie de publicaciones, West
insinuó que la cantante mantuvo rela-
ciones con los músicos Harry Styles y
Justin Bieber al mismo tiempo, lo que
provocó una fuerte reacción pública y
legal.

De acuerdo con el Daily Mail, las
declaraciones cruzaron una línea inacept-
able. Como resultado, Taylor Swift habría
iniciado un proceso legal contra el artista,
alegando que sus comentarios son "falsos,
difamatorios y equivalentes a acoso sexu-
al", según una carta enviada por su equipo
legal.

Pero Swift no es la única en llevar al
rapero a los tribunales. Kim Kardashian,
exesposa de West, también presentó
acciones legales para obtener la custodia
total de sus cuatro hijos. Esto ocurre
después de que Kanye publicara insinua-
ciones sobre revivir el polémico video
íntimo que se filtró de ella en 2008,
generando una nueva ola de indignación.

Uno de los tuits más incendiarios de
West decía:

"Te voy a mostrar un ejemplo de racis-
mo. Justin Bieber y Harry Styles se
acostaron con Taylor Swift por ambos
lados y no me llamaron. Ah, lo olvidé. No
puedo contenerme. EN TODO ESTE
TUIT ES MIL POR CIENTO CIERTO".

Fuentes cercanas tanto a Styles como a
Bieber negaron rotundamente las acusa-
ciones, y en el caso del exintegrante de
One Direction, se ha dicho que incluso
estaría dispuesto a testificar en favor de
Swift si es necesario.

Mientras tanto, el actual novio de la
cantante, el jugador de la NFL Travis
Kelce, estaría considerando tener una
conversación directa con West "de hom-
bre a hombre", según reportes cercanos al
entorno del deportista.

Este nuevo capítulo se suma a una ene-
mistad que lleva años en desarrollo. Todo
comenzó en los MTV Video Music
Awards de 2009, cuando Kanye inter-
rumpió el discurso de Taylor, y continuó
en 2016 con su polémica canción
“Famous”, donde atribuyó parte de su
fama a dicho incidente. Desde entonces,
las tensiones entre ambos no han cesado.

Swift ha mantenido un perfil bajo
desde su aparición en el Super Bowl de
2025. Actualmente, estaría enfocada en la
producción de sus próximos dos álbumes
regrabados y en un proyecto aún no reve-
lado.

Toma Taylor Swift acciones
legales contra Kanye West

West insinuó que la cantante tuvo relaciones con Harry Styles y Justin Bieber.

Acusa Bella Thorne a Mickey Rourke
por violencia en set de filmación

Redacción.-                                         

Una nueva controversia envuelve al
actor Mickey Rourke, quien ha sido acusa-
do de homofobia y de ejercer violencia
machista. En esta ocasión, la actriz Bella
Thorne ha alzado la voz para compartir una
experiencia profundamente traumática que
vivió mientras trabajaba con él en una
película.

A través de sus redes sociales, Thorne se
sumó a la ola de críticas contra Rourke
luego de que este hiciera comentarios
homofóbicos hacia la cantante JoJo Siwa.
En su cuenta de Instagram y en X (antes
Twitter), la actriz describió lo que calificó
como una de las peores vivencias de su car-
rera.

“¡Qué maldito! ¡Qué asco!”, escribió
junto a una imagen del actor. Thorne relató
un episodio particularmente doloroso:
durante el rodaje de una escena donde se
encontraba atada y de rodillas, Rourke debía
fingir que la agredía con una lijadora metáli-
ca en la rodilla. Sin embargo, según su testi-

monio, el actor cambió la dinámica sin pre-
vio aviso y comenzó a presionar la her-
ramienta contra sus genitales, a través de los
pantalones, dejándole hematomas en la
pelvis. 

Aunque la actriz no especificó en qué
proyecto sucedieron los hechos, ambos
compartieron elenco en la película de terror
“Girl”, estrenada en 2020.

“Fue una de las experiencias más humil-
lantes y dolorosas que he vivido como
actriz”, aseguró Thorne, quien además
relató que Rourke la ridiculizó varias veces
frente al equipo de producción. En otra
escena, explicó, el actor decidió arrojarle
arena hasta cubrirla por completo con un
automóvil, un acto que describió como
deliberadamente humillante: “Le pareció
gracioso hacerme pasar vergüenza frente a
todos”.

Pese a las situaciones incómodas,
Thorne admitió haber seguido adelante con
el rodaje por compromiso profesional y con
el objetivo de que el público pudiera disfru-
tar del trabajo final: “Me sentía incómoda,

pero hice lo que me pidieron y lo que era
mejor para el público”.

La actriz, cantante y directora de 27 años,
conocida por su papel en la serie de Disney
Channel “A todo ritmo”, afirmó que tiene
muchas más historias perturbadoras sobre lo
que vivió durante aquella producción.

Frente a estas denuncias, los represen-
tantes de Rourke emitieron un comunicado:
“Estamos al tanto de las preocupantes
declaraciones de Bella Thorne. Estas acusa-
ciones son extremadamente graves. El Sr.
Rourke niega rotundamente cualquier mala
conducta intencional. No había recibido
ninguna queja previa de este tipo ni tenía
conocimiento de que la Sra. Thorne se sin-
tiera incómoda en ese momento”.

Añadieron que, por respeto a todas las
partes, Rourke no hará más declaraciones
por ahora, pero está dispuesto a cooperar
con cualquier investigación pertinente.
“Extendemos nuestro apoyo a todos los pro-
fesionales que merecen sentirse seguros y
respetados en su lugar de trabajo”, con-
cluyeron.

El nuevo tráiler de la popular animación hace referencia también a los
choques de American Airlines. 

Se prepara Katy Perry para la misión espacial Blue Origin

Se deslinda Imelda Garza de las amenazas contra Maribel Guardia

Ambos actores compartieron elenco en la película de terror “Girl”, estrenada en 2020.

Ha generado gran revuelo en redes.

Apoya James Cameron
el uso de IA en el cine

Redacción.-                                              

El director James Cameron,

conocido por su postura crítica

frente a la inteligencia artificial y

por advertencias apocalípticas

como la de “Terminator”, ha sor-

prendido al revelar un cambio rad-

ical en su visión: ahora ve en la IA

una herramienta clave para el

futuro del cine.

Durante una entrevista en el

pódcast “Boz al futuro”, Cameron

—tres veces ganador del Oscar—

explicó que su nueva perspectiva

surge de una necesidad práctica:

los altos costos de producción.

Películas como “Avatar” o la saga

“Duna”, repletas de efectos

visuales, requieren presupuestos

millonarios. 

Para seguir creando historias

ambiciosas visualmente, asegura,

los cineastas deben encontrar for-

mas de abaratar procesos, y la IA

podría ser una aliada estratégica.

“Si queremos seguir viendo ese

tipo de cine, debemos reducir los

costos a la mitad”, comentó. Sin

embargo, aclaró que su visión no

contempla reemplazar empleos

humanos, sino usar la tecnología

para acelerar tareas técnicas, com-

parando su uso con la transición de

la máquina de escribir a la com-

putadora.

Resulta irónico, considerando

que en 2023 Cameron aún advertía

sobre los peligros de la IA, evo-

cando su clásico de 1984, “The

Terminator”. Pero tras investigar

más a fondo su funcionamiento, se

unió a la junta directiva de

Stability AI en septiembre, buscan-

do integrar estos avances en flujos

de trabajo creativos.

Eso sí, el director se mantiene

firme en algo: no cree que la IA

deba escribir películas. “Una

mente que solo regurgita palabras

no va a conmover al público”, dijo.

Con su nueva postura, Cameron

abre la puerta a un debate crucial:

¿puede la inteligencia artificial

impulsar el arte sin deshumanizar-

lo?Imelda pidió respeto hacia la abuela de su hijo.



El Universal .-                                      

En el otoño de 2023, dos

exploradores decidieron ingresar

a las profundidades de la cueva de

Tlayócoc, en Carrizal de Bravo,

Guerrero, en donde se adentraron

por un pasaje sumergido, nunca

explorado, que los condujo a otra

sala, donde, para su sorpresa,

encontraron un particular contex-

to arqueológico: dos brazaletes de

concha con motivos grabados

estaban colocados en las estalag-

mitas, con otro de brazalete y una

concha de caracol gigante.

Dispersos por el área, también

había discos de piedra negra sim-

ilares a los espejos de pirita, uno

completo y fragmentos de varios

más. Los dos exploradores dieron

aviso a las autoridades ejidales,

quienes resguardaron el sitio para

evitar saqueos. Hace unas sem-

anas, el INAH acudió al sitio para

registrar los hallazgos y explorar

la cueva de nueva cuenta, con la

finalidad de dimensionar su valor

arqueológico y patrimonial.

Una vez dentro de la forma-

ción natural, los expertos encon-

traron evidencias de que las esta-

lagmitas fueron retocadas en

época prehispánica para darles

una terminación más esférica y,

entre el sedimento removido por

la corriente, hallaron tres discos

más de piedra, dos de ellos frag-

mentados.

En total, registraron un lote de

14 objetos arqueológicos

pertenecientes a la cueva de

Tlayócoc: tres brazaletes de con-

cha; el fragmento de una pulsera,

también de origen malacológico;

la concha de un caracol gigante,

posiblemente de la especie

Strombus sp.; un madero quema-

do de 3.2 centímetros de largo y

vestigios de ocho discos de piedra

(dos completos y seis incomple-

tos).
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Invita Museo MARCO a vivir
unas vacaciones llenas de arte 
César López.-                                    

Estos días de Semana Santa son la opor-

tunidad perfecta para visitar el Museo de

Arte Contemporáneo de Monterrey.

OSCAR MURILLO. 
ESPÍRITUS EN EL PANTANO

A través de la pintura interactiva, el

video y la instalación, el artista Oscar

Murillo concibe los espacios dentro de

MARCO como una arena social en su

exposición Espíritus en el pantano.

Bajo la curaduría de Taiyana Pimentel,

directora de MARCO, la exposición revisa

la práctica artística de los últimos años de

Murillo, uno de los creadores más rele-

vantes de la escena internacional actual,

uno de los cuatro galardonados con el pres-

tigioso Premio Turner en el 2019. La obra

principal es Espíritus en el pantano (2024-

2025), el gran mural que se despliega por

los muros de las salas del recinto, que ha

sido intervenido por el público desde

diciembre del 2024. Utilizando el dibujo,

los asistentes plasmaron sus expresiones en

imágenes y texto. Ese mismo lienzo de 300

metros de largo se instaló en la exposición,

permitiendo ahora al público intervenir el

lienzo con pintura. 

DIÁLOGOS. ARTISTAS MUJERES EN LA

COLECCIÓN ELLA FONTANALS-CISNEROS
A lo largo del tiempo, Ella Fontanals-

Cisneros se ha convertido no solamente en

una de las coleccionistas más importantes,

práctica que inicio en la década de los 70,

sino en una figura clave en el impulso del

arte moderno y contemporáneo.

La exhibición busca darle visibilidad a

las artistas y reconstruir la historia del arte

protagonizada por mujeres. Reúne más de

150 obras de 71 artistas, la mayoría del

continente americano, cuyas aportaciones

han sido significativas para las prácticas

artísticas en distintos periodos, como en el

arte cinético, que es el caso de Lygia Clark,

Lygia Pape y Gego, figuras relevantes que

en la mayor parte de su carrera tuvieron

reconocimiento. 

CAMPAMENTO DE PRIMAVERA 
MARCO 2025

El Campamento de Primavera

MARCO 2025 ofrecerá a los niños y niñas

un espacio donde podrán divertirse y

aprender a través del arte, disfrutando de

las exposiciones del museo y actividades

diseñadas para ellos.

Maestros especializados como Anahí

Ibarra, Javier García y Luis Vélez acom-

pañarán y guiarán a los chicos en la explo-

ración de materiales y reflexiones sobre el

arte, a través del juego y la imaginación. 

Abre "Museo 31" sus puertas de
manera temporal en Monterrey 

César López.-                                      

Durante la inauguración de la

exposición "Museo 31", Melissa

Segura Guerrero, Secretaria de Cultura

de Nuevo León, destacó que dicha

muestra es un homenaje al poder de las

ideas sencillas, a la inteligencia emo-

cional y a la capacidad del arte para

tender puentes entre personas de distin-

tas edades, contextos y procedencias.

"Es una invitación a mirar con

asombro, a reír con conciencia y apren-

der jugando, reconociendo que el ver-

dadero valor de la cultura reside en su

capacidad para transformar nuestras

vidas", mencionó la funcionaria estatal.

A partir de ayer y hasta el 13 de julio

de 2025, el público podrá visitar esta

muestra en la Nave Generadores del

Centro de las Artes de CONARTE, ubi-

cado al interior del Parque Fundidora.

“Hoy, desde la Secretaría de

Cultura, reafirmamos nuestro compro-

miso inquebrantable, garantizar que las

niñas, niños, jóvenes y adultos de

Nuevo León tengan acceso a con-

tenidos culturales innovadores, diver-

sos y de calidad internacional y seguir

construyendo para garantizar su acceso

a los derechos culturales”, destacó

Segura Guerrero, acompañada en el

presídium por Ricardo Marcos,

Secretario Técnico de CONARTE;

Rosa María Rodríguez, directora del

Centro de las Artes; Andrés Aymes,

presidente del patronato del Museo

Franz Mayer; Giovana Jaspersen,

directora del Museo Franz Mayer y

José Délano, curador de Museo 31,

además de Alejandra Neumann, direc-

tora de 31 Minutos.  

“Creemos que solo a través de un

acercamiento respetuoso y creativo a la

cultura que se mantenga abierta y

expansiva podremos construir una

sociedad más empática y enriquecida

por su pluralidad”, destacó la fun-

cionaria cultural.  

“Museo 31” nació como una copro-

ducción de la Fundación Internacional

Teatro a Mil y Aplaplac con la

curaduría y museografía de José

Délano. Su primera sede fue Santiago

de Chile, donde fue disfrutada por más

de 100 mil personas. Posteriormente, el

proyecto fue adaptado para su itineran-

cia y llegada a México en el Museo

Franz Mayer donde la visitaron más de

270 mil asistentes, convirtiéndose en

un hito en la programación de la

Ciudad de México en 2024.

En palabras de Rosa María

Rodríguez, directora del Centro de las

Artes: “Este proyecto expositivo es una

oportunidad para adentrarse en el uni-

verso de esta icónica serie que, desde

su creación, además de ser un progra-

ma único, que, a través de la sátira, el

humor y la música, abordan con gran

sensibilidad temas fundamentales para

nuestra sociedad como la libertad de

expresión, el cuidado del medio ambi-

ente, el respeto por la diversidad y la

curiosidad intelectual transmitidas de

una manera inteligente tanto para niños

como para adultos. Dejando claro que

la cultura puede ser tan educativa como

entretenida”.  

Más de 5 mil objetos integran la

exposición que, además de ser un viaje

por más de 20 años de historia de la

icónica serie televisiva, es una oportu-

nidad única para rememorar los

mejores momentos de “31 Minutos”.  

Los boletos están disponibles a

través del sitio web del Museo Franz

Mayer: (museo31.franzmayer.org.mx)

y taquilla de la Nave Generadores. El

horario de galería es de martes a

domingo de 12:00 a 20:00 horas.

Tesoros arqueológicos en la cueva de Tlayócoc

El Universal.-                                     

Este viernes en la conferencia

matutina de la presidenta Claudia

Sheinbaum, la Secretaría de

Cultura presentó la "profunda

transformación" que harán al

Fondo Nacional para el Fomento

de las Artesanías (Fonart). Este

proyecto es una "forma de atender

la "deuda histórica con los pueblos

indígenas y afromexicanos de

México", dijo Claudia Curiel de

Icaza, secretaria de Cultura.

Curiel de Icaza explicó que la

fundación de Fonart en 1974 tuvo

una visión folklorizada y concen-

trada en el producto y no en la arte-

sanía, que en 2001 el Fondo pasó a

Sedesol, pasándolo al desarrollo

social, pero enfocándose sólo en

artesanos que estuvieran bajo la

línea de pobreza.

"¿Qué está sucediendo con la

Cuarta Transformación, que ten-

emos mucho respaldo para gener-

ar un circuito y un proyecto inte-

gral? El artesano se vuelve parte

central porque es transmisor de

conocimientos ancestrales, pero

también con un respaldo de capac-

itación y crédito", declaró.

La funcionaria dijo que Fonart

"será el brazo de comercialización

sin intermediarios"

Para este proyecto, se hará un

censo de artesanos tradicionales

para trazar "territorios artesanales"

y así desarrollar programas de

capacitación específicos, que van

desde el diseño, uso de herramien-

tas y educación financiera. El

mapeo también ayudará a hacer un

programa de acercamiento de

materias primas en tiendas del

Bienestar.

Original, el encuentro textil y

utilitario, forma parte del plan, en

el que se mantendrá como punto

de venta directa a los artesanos, sin

costo por el espacio, y así garanti-

zando la venta neta para el creador.

El proyecto de Fonart contem-

pla otorgar apoyos como créditos a

la palabra y comisión de piezas por

parte del Fondo.

Marina Núñez Bespalova, sub-

secretaria de desarrollo cultural,

indicó que habrá cinco puntos de

venta de Fonart en el país: Tijuana,

Guadalajara, Palenque, Chichén

Itzá, Tulum y Ciudad de México,

con tiendas en Los Pinos,

Condesa, Reforma, Aeropuerto

Internacional Benito Juárez, espa-

cios que "tendrán reforma pronta",

y Marqués del Apartado (nueva

tienda frente a Templo Mayor). 

El horario es de 10:00 a 18:00 horas con entrada libre miércoles y domingo.

Más de 5 mil objetos integran la exposición que son un viaje por más de
20 años de historia de la icónica serie televisiva “31 Minutos”.

Viacrucis en Prepa UDEM: Reflexión y esperanza en tiempos desafiantes
César López.-                                         

En medio de un mundo marcado

por conflictos armados, incertidum-

bre económica y divisiones políticas,

los alumnos de la Prepa UDEM San

Pedro alzaron la voz con un llamado

a la introspección y la esperanza. 

Más de dos mil estudiantes de la

Prepa UDEM San Pedro y 200 pro-

fesores se reunieron la mañana de

ayer viernes en las canchas de bas-

quetbol del plantel universitario,

minutos antes de las 8:00 de la

mañana, para participar en una tradi-

ción que buscó transformar la agre-

sividad y falta de diálogo en un

camino hacia la unidad y el respeto. 

El Viacrucis de la Prepa UDEM,

que celebra su vigésimo primer

aniversario este año y coincide con

los 30 años de la fundación del

plantel, ha trascendido como una

experiencia única. 

No fue solo un evento religioso,

sino una plataforma que invitó a

estudiantes, maestros y la comu-

nidad en general a reflexionar sobre

su papel en la construcción de una

sociedad más empática y solidaria. 

Este ejercicio colectivo consolida

el mensaje mundial de 2025: un lla-

mado al respeto, la unidad y, sobre

todo, a la esperanza.

Cada año, el libreto y la puesta en

escena se renuevan, adaptándose a

las inquietudes sociales de cada gen-

eración de jóvenes “troyanos”. 

Este año, la narrativa se inspiró

en los evangelios de Juan y Mateo,

integrando fragmentos de la obra

poética Romancero de la vía

dolorosa (2014), del sacerdote y

escritor tapatío Benjamín Sánchez

Espinoza, conocido por su seudóni-

mo Fr’Asinello. 

La poesía resaltó la dimensión

humana del sufrimiento y el perdón,

valores que el Viacrucis busca trans-

mitir.

Bajo la dirección del maestro

Gerardo Villarreal González, este

“auto sacramental” cobró vida con

más de 30 actores en escena, entre

alumnos y maestros del plantel. 

Las voces del coro “Ignis”, que

forma parte de la pastoral juvenil de

la UDEM, acompañaron la repre-

sentación, ofreciendo una experien-

cia emotiva y envolvente. 

A través de la mirada de María

(interpretada por la alumna Elina

Santos), madre y testigo en el viacru-

cis de Jesús (interpretado por el

alumno Santiago Luján), la puesta

en escena promueve la empatía y el

amor fraterno como respuestas al

enfrentamiento y la incomunicación

que predominan en la sociedad.

Más que un acto tradicional, este

Viacrucis se convirtió en un llamado

urgente a la reflexión colectiva. En

cada estación, los asistentes fueron

invitados a cuestionar el impacto de

sus acciones cotidianas y su rol en el

tejido social. Más de 2 mil estudiantes se reunieron para participar. 

La cueva de Tlayócoc, en Carrizal de Bravo, Guerrero.

Presentan profunda transformación al Fonart

Curiel de Icaza explicó que la fundación de Fonart en 1974 tuvo una
visión folklorizada y concentrada en el producto y no en la artesanía.


